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Создадим обилие овощей
Коммунистическая партия и Советское 

правительство поставили перед работника
ми сельского хозяйства одну из неотлож
ных задач —  преодолеть отставание в 
производстве картофеля и овощей, улуч
шить снабжение этими продуктами насе
ления и в ближайшие два года довести 
их производство до таких размеров, кото
рые полностью удовлетворяли бы потреб
ности в них трудящихся и перерабаты
вающей промышленности.

Грузия располагает богатейшими воз
можностями для того, чтобы добиться 
успехов в развитии овощеводства, —  пло
дородными землями, поливной водой, со
вершенной сельскохозяйственной техни
кой. Однако эти возможности используют
ся у нас из рук вон плохо. Из года в 
год колхозы не выполняют планов сева и 
урожайности огородных культур. Так, план 
посадки картофеля в нынешнем году не
довыполнен на 2.000 гектаров. Снабже
ние овощами и картофелем населения го
родов, промышленных центров и курортов 
Грузии систематически срывается.

Отставание овощеводства и картофеле
водства объясняется отчасти тем. что в 
ряде районов, под предлогом решения так 
называемой «зерновой проблемы», сокра
щали площади под ценными сельскохо
зяйственными культурами и, в частности, 
под овощами.

Грубое нарушение правил '-агротехники 
выращивания овощей, пренебрежительное 
отношение к поливам —  таковы главные

пую продукцию. На днях они отказались 
принять помидоры, доставленные колхозом 
имени Молотова.

Слабо борется за реализацию планов за
готовок овощей и Грузконсервтрест. Трест 
должен заготовлять овощи как для консер
вирования, так и для снабжения ими на
селения в свежем виде. Но, к примеру, 
заготовительная контора Кутаисского кон
сервного завода, уделяя внимание обеспе
чению потребностей в сырье предприятия, 
мало проявляет заботы об удовлетворении 
спроса населения на свежие овощи.

Тбилплодоовощторг, организация, при
званная обеспечивать плодами и овощами 
трудящихся столицы республики, также 
неудовлетворительно занимается этим де
лом, не заботится о своевременном завозе 
в свои магазины продуктов питания. Так, 
недавно колхозы Гардабанского района, 
усилив сбор овощей, подвезли иа базу око
ло 100 тонн баклажанов и помидоров, 
предназначенных Тбилплодоовощторгу. Но 
там не торопились с переброской их в го
род и с большим опозданием направили в 
Гардабани машины, да и то не столько, 
сколько нужно было для вывоза всей про
дукции. Такую же нераспорядительность 
проявили торговые организации и в дру
гом случае. Заготовленные 15 августа га- 
реубанскими колхозами помидоры были 
вывезены лишь вечером 17 августа.

Такая «оперативность» заготовите-

Третья сессия Верховного Совета РСФСР
И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  С О О Б Щ Е Н И Е

о заседании Верховного С овета  Р С Ф С Р  27 августа 1953 года
27 августа, в 11 часов утра, в Кремле, в Большом Кремлевском Дворце, 

состоялось четвертое заседание Верховного Совета РСФСР.
Председательствует —  Председатель Верховного Совета РСФСР депутат 

Соловьев Л. Н.
На заседании продолжались прения по докладу о Государственном бюджете 

РСФСР на 1953 год и об исполнении Государственного бюджета РСФСР за 1951 
и 1952 годы.

В прениях выступили: депутат Добрынин Г. П. (Чертковский округ, Ростов
ская область), депутат Хубаев Г. А. (Калужский округ, Калужская область), депу
тат Герасимова А. М. (Уваровский округ, Тамбовская область). Председатель Совета 
Министров РСФСР тов. Пузанов А. М.

По окончании прений Верховный Совет РСФСР заслушал заключительное 
слово докладчика Министра финансов РСФСР депутата Фадеева И. И.

По предложению депутата Афанасьева С. П. Верховный Совет РСФСР прини
мает следующий порядок утверждения бюджета: Государственный бюджет РСФСР 
на 1953 год голосовать по общим итогам доходов и расходов, отчет об исполнении 
Государственного бюджета РСФСР за 1951 и 1952 годы голосовать по общим ито
гам выполнения доходной и расходной части, Закон о Государственном бюджете 
РСФСР на 1953 год голосовать по статьям.

Верховный Совет РСФСР единогласно утверждает Государственный бюджет 
РСФСР на 1953 год и отчет об исполнении Государственного бюджета РСФСР 
за 1951 и 1952 годы. По статьям, а затем и в целом единогласно утверждается 
«Закон о Государственном бюджете Российской Советской Федеративной Социали
стической Республики на 1953 год»./

Загем Верховный Совет РСФСР переходит к следующему вопросу повестки 
гня —  утверждению Указов Президиума Верховного Совета РСФСР.

С докладом по этому вопросу выступил Секретарь Президиума Верховного 
Совета РСФСР депутат Зимин И. Н.

Верховный Совет РСФСР единогласно принимает постановления об утверждении 
Указов Президиума Верховного Совета РСФСР о преобразовании министерств РСФСР 
я министерств и управлений при Советах Министров АССР.

Йенхпяоый Совет РСФСР принимает постановления об освобождении тпо. 
Черноусова Б. Н от обязанностей Председателя Совета Министров РСФСР и об ут

верждении тов. Пузанова А. М. Председателем Совета .Министров РСФСР.
Верховный Совет РСФСР утверждает калы Президиума Верховного Совета 

РСФСР: «Об освоболсденни тов. Бессонова М. М. от обязанностей Заместителя Пред

седателя Совета Министров РСФСР», «Об освобождении тов. Зуевой Т. М. от обя
занностей Заместителя Председателя Совета Министров РСФСР», «Об освобождении 
тов. Прокофьева А. М. от обязанностей Заместителя Председателя Совета Министров 
РСФСР», «Об освобождении тов. Проферансова Д. П. от обязанностей Заместителя 
Председателя Совета Министров РСФСР», «О назначении тов. Маслова В. А. Заме
стителем Председателя Совета Министров РСФСР», «О назначении тов. Алехина 
Д. И. Заместителем Председателя Совета Министров РСФСР», «О назначении тов. 
Иванова В. И. Заместителем Председателя Совета Министров РСФСР», «О назначе
нии тов. Лобанова П. П. первым Заместителем Председателя Совета Министров 
РСФСР и Министром сельского хозяйства и заготовок РСФСР».

Верховный Совет РСФСР единогласно утверждает Указы Президиума Верхов
ного Совета РСФСР о назначении:

Министром торговли РСФСР —  Лукашева Ивана Алексеевича,
Министром культуры РСФСР —  Зуевой Татьяны Михайловны,
Министром промышленности строительных материалов РСФСР —  Болдырева 

Анатолия Сергеевича,
Министром лесной и бумажной промышленности РСФСР —  Никифорова Сергея 

Петровича,
Министром здравоохранения РСФСР —  Степанова Владимира Степановича, 
Министром юстиции РСФСР —  Рубичева Анатолия Тимофеевича,
Министром дорожного и транспортного хозяйства РСФСР —  Чубарова Бориса 

Константиновича,
Министром жилищно-гражданского строительства РСФСР— Проферансова 

Дмитрия Петровича,
Министром местной и топливной промышленности РСФСР —  Чеснонова Ни

колая Ермолаевича, -
Министром социального обеспечения РСФСР —  Муравьевой Нонны Алексалд- 

ровны. •
церковный Совет РСФСР избрал членом Верховного Суда РСФСР Силачева 

Алексея Гавриловича.
Далее Верховный Совет РСФСР принял Закон о внесении изменений в статью 

130 Конституции РСФСР в связи с измерением наименования партии, принятым 
на Ш  съезде Коммунистической партии Советского Союза, и в соответствии со 
статьей 126 Конституции СССР.

На ' этом заседание Верховного Совета РСФСР заканчивается, и сессия 
объявляется закрытой.

Заседание Верховного Совета РСФСР 27 августа 1953 года

причины низких урожаев, 
ежегодно колхозами Грузии.

Практика передовых хозяйств наглядно 
показывает, что там, где .колхозы тща
тельно готовят почву, сеют овощные куль
туры в лучшие сроки и обеспечивают пра
вильный уход за посевами, тая выращи
вают высокий урожай помидоров, бакла
жанов, арбузов и других овощных и бах
чевых культур. Обязанность местных сель
скохозяйственных органов —  сделать опыт 
передовых овощеводов достоянием всех 
колхозов, уже в этом году добиться серьез
ных успехов в развитии овощеводства.

Одним из главных условий подъема ово
щеводства является широкая механизация 
работ по выращиванию огородных куль
тур. Машины не только облегчают труд 
колхозников, но и позволяют сократить 
сроки сева и ухода за огородами, умень
шить потребность в рабочей силе. Между 
тем машинно-тракторные станции респуб
лики ограничиваются лишь вспашкой поч
вы под огороды, не проявляют заботы о 
машинном севе и уходе за овощными 
культурами, не говоря уже о механизации 
уборки овощей. Пора Министерству сель
ского хозяйства и заготовок Грузинской 
ССР решить вопрос о том, чтобы машинно- 
тракторные станции районов, возделываю
щих овонщые культуры, имели обязатель
ное для них овощеводческое направление.

Сейчас в разгаре сбор и заготовка про
дукции овощеводства. Следует, однако, 
признать, что заготовка и вывоз овощей 
в республике протекают медленно и неор
ганизованно. Основные заготовительные 
организации —  Грузконсервтрест и Цекав- 
шири плохо подготовились к сезону, не 
проявляют оперативности и часто упус
кают лучшие сроки реализации урожая 
огородных культур. Заготовители, в том 
числе и потребительская кооперация, не 
привели в порядок склады, не обеспечили 
приемные пункты рабочей силой и тарой 
и тем самым сдерживают заготовки ово
щей.

Доставленные 16 августа на шулавер- 
ский заготовительный пункт Марнеуль- 
ского райпотребсоюза три тонны помидо
ров в течение трех дней не вывозились 
со склада. Вполне понятно, что часть из 
них сгнила. Столько же дней пролежали 
на этом складе баклажаны и арбузы. Не 
организовав своевременный вывоз овощей^' 
работники пункта нередко отказываются 
принимать подвозимую колхозами огород-

леи дорого обходится колхозам и государ-1 Государственного бюджета за 1951 и

В Большом Кремлевском Дг'рце вчера. Слово предоставляется Председателю Со- —  Советский народ,— сказал в загслю- 
состоялось четвертое заседание Верховно-1 вета Министров РСФСР А. М. Пузанову. ченне тов. Пузанов,— строит величествс»-
го Совета РСФСР. Продолжалось обсужде- Он говорит, что принятые за последнее! ное здание коммунизма. Советские^люди
ние доклада о Государственном бюджете | время Центральным Комитетом партии и знают, что наше дело непобедимо, ибо оно
республики на 1953 год и об исполнении ■ Сег.етеким правительством меры по даль- находится в крепких руках великой, зака-

получаемых | ству. Пора покончить с беззаботным отно
шением к выполнению важного государ
ственного задания, а лиц, виновных в ги
бели или порче овощей, надо привлекать 
к ответственности.

1952 годы.
Заседание открылось в одиннадцать ча

сов. Депутаты и многочисленные гости 
продолжительными аплодисментами ветре 
чают появление за столом Председателя-

После того как колхозы выполнят свои Председателя Верховного Совета РСФСР
обязательства перед государством, у них 
останется значительное количество ово
щей. Надо всемерно улучшать торговлю 
овощами на колхозных рынках, закупку 
овощей потребительской кооперацией у 
колхозов, выполнивших план обязатель
ных поставок.

Долг работников органов сельского хо
зяйства и заготовок —  принять все меры 
к тому, чтобы колхозы в сжатые сроки 
и без потерь убрали урожай на огородах 
и бахчах, помочь колхозам правильно со
четать уборку овощей с другими, совпа
дающими по времени сельскохозяйствен
ными работами.

Советское правительство и Централь
ный Комитет Коммунистической партии 
признали необходимым осуществить си
стему мер по повышению материальной 
заинтересованности колхозов и колхозни
ков в увеличении производства ряда.сель
скохозяйственных продуктов, в том числе 
и овощей. Уже в нынешнем году повы
шаются заготовительные цены на овощи, 
сдаваемые колхозами и колхозниками го
сударству. Проведение этих мероприятий, 
без сомнения, сыграет большую роль в 
дальнейшем подъеме овощеводства, как и 
других отстающих отраслей сельского хо
зяйства.

Районные партийные организации и ме
стные органы сельского хозяйства и за
готовок обязаны широко развернуть среди 
колхозного крестьянства массово-разъясни
тельную работу вокруг этих мероприятий 
партии и правительства, призванных обес
печить бурное развитие всех отраслей со
циалистического сельского хозяйства, раз
дувать пламя социалистического соревно
вания тружеников села за изобилие пред
метов народного потребления.

Убрать без потерь урожай овощей, свое
временно и сполна выполнить планы за
готовок овощных культур —  боевая, 
неотложная задача местных партийных ор
ганизаций, сельскохозяйственных органов 
и заготовителей. От ее умелого и правиль
ного решения зависит обеспечение населе
ния городов, промышленных центров и 
курортов республики продуктами овоще
водства. \

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  О Р Д Е Н О М  Л Е Н И Н А  Г Е Р О Е В  С О Ц И А Л И С Т И 

Ч Е С К О Г О  Т Р У Д А  К О М Б А Й Н Е Р О В  К У Щ Е В С К О Й  М ТС, 
К Р А С Н О Д А Р С К И Й  К Р А Й

За достижение высоних показателей на уборке и обмолоте зерновых нультур
в 1952 году, дающих право на присвоение звания Героя Социалистического Труда, 
и соответствии с Указом Президиума Верховного Совета СССР от 3 марта 1949 года 
оградить:

Орденом Ленина
1. Мироненко Георгия Ивановича— Героя Социалистического Труда, комбай- 

ВеРа, намолотившего в сцепе двух комбайнов «Сталинец-6» с убранной площади 
За 20 рабочих дней 9.092 центнера зерновых культур на комбайн.

2. Неижко Бориса Федоровича —  Героя Социалистического Труда, комбайнера, 
намолотившего в сцепе двух комбайнов «Сталинец-6» с убранной площади за 20 
Рабочих дней 9.073 центнера зерновых культур на комбайн.

Председатель Президиума Верховного Совета СС С Р К. ВО РО Ш И Л О В.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. П ЕГО В.

Москва, Кремль.
26 августа 1953 г.

депутата Л. Н. Соловьева, заместителей 
Председателя —  депутатов К. М. Абдулли
ной, М. 3. Азизова, А. С. Б сцисрнно. А. А. 
Ильюшина, Н. А. Муравьевой. И В. Оку- 
нева, Е. И. Третьяковой, а в правитель
ственной ложе— Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилоза.

Председатель Верховного Совета РСФСР 
депутат Л. Н. Соловьев предоставляет сло
во депутату Добрынину.

Депутат Г. П. Добрынин заявляет, что 
трудящиеся Ростовской области с глубо
ким удовлетворением встретили решения 
пятой сессии Верховного Совета СССР. 
Они горячо одобряют и поддерживают
внутреннюю и внешнюю политику Совет
ского правительства, направленную на ук
репление мира и безопасности народов и 
предотвращение новой мировой войны.

За годы послевоенных пятилеток, гово
рит депутат Г. А. Хубаез, в Калужской об 
ласти не только восстановлен уровень до
военного производства, но и значительно 
превзойден. Основной фонд промышленно
сти увеличен более чем в два раза.

Депутат Хубаев останавливается на 
задачах дальнейшего развития промыш
ленности, сельского хозяйства и культуры 
области.

нейшему развитию легкой и пищевой про- ленной в боях Коммунистической партии, 
мышленности и крутому подъему сельско- \ ее мудрого Центрального Комитета и на
го хозяйства, направленные на быстрое | шего родного Советского правительства.

С заключительным словом выступает 
Министр финансов РСФСРч депутат И. И. 
Фадеев. Он сообщает, что Совет Мини
стров республики • согласен с поправками 
Бюджетной комиссии об увеличении дохо
дов и некотором сокращении расходов Го
сударственного бюджета на 1953 год и 
считает целесообразным принять эти по
правки. Все сделанные Лепутатами заме
чания и поставленные ими вопросы будут 
рассмотрены Советом Министров.

Верховный Совет РСФСР единодушно

повышение материального и культурного 
уровня жизни народа, вдохновляют на но
вые трудовые подвиги и еще выше подни
мают активность всех советских людей.

Проект Государственного бюджета пол
ностью отвечает новым хозяйственно-по
литическим задачам. В текущем году де
вять десятых всех средств бюджета —  
51.917 млн. рублей направляются на 
развитие народного хозяйства и на со
циально-культурные мероприятия. Тов. |
Пузанов приводит примеры, характеризу
ющие успехи народного хозяйства Россий
ской Федерации.

утверждает Государственный бюджет на 
1953 год по доходам в сумме 57.640.589 
тысяч рублей, по расходам— 57.551.161

Однако имеется еще немало колхозов и ; ТЫСЯ11а рублей с превышением доходов 
районов, особенно в центральных обла- над расходами в сумме 89.428 тысяч руб

лей. Единогласно принимается Закон о Го
сударственном бюджете РСФСР на 1953

стях и в Поволжье, где сельское хозяй
ство находится в запущенном состоянии. 
Серьезно отстает производство овощей и 
картофеля. Медленно развивается льновод
ство. Общественное животноводство рес
публики не удовлетворяет растущие по
требности населения в мясе, молоке, яйцах 
и других продуктах.

Тов. Пузанов говорит о дальнейшем раз
витии легкой, пищевой, местной и коопе
ративной промышленности. В настоящее 
время республиканская промышленность в 
два раза превысила довоенный уровень 
производства товаров народного потребле
ния. Расширился ассортимент вырабаты
ваемых изделий, несколько улучшилось 
их качество.

год.
Верховный Совет переходит ко второму 

вопросу порядка дня —  утверждению 
Указов Президиума Верховного Совета 
РСФСР, принятых в период между второй 
и третьей сессиями. С докладом выступает 
Секретарь Президиума Верховного Совета 
РСФСР депутат И. Н. Зимин.

Верховный Совет единогласно утверж
дает Указы: о преобразовании министерств 
РСФСР и министерств и управлений при 
Советах Министров автономных респуб
лик: об освобождении Б. Н. Черноусова 
от пбя-'анностей Председателя Совета Ми
нистров РСФСР; об утверждении А. М.

Пузанова Председателем Совета Министров 
РСФСР; об освобождении от обязанностей 
заместителей Председателя Совета Мини
стров РСФСР М. М. Бессонова, Т. М. Зуе
вой, А. М. Прокофьева, Д. П. Проферансо
ва; о назначении заместителями Председа
теля Совета Министров РСФСР В. А. 
Маслова, Д. И. Алехина, В. И. Иванова; в 
назначении первым заместителем Предсе
дателя Совета Министров РСФСР и мини
стром сельского хозяйства и заготовок 
РСФСР П. П. Лобанова.

Также единогласно утверждаются Ука
зы Президиума Верховного Совета РСФСР 
о назначении министром торговли И. А. 
Лукашева, министром культуры Т. М. 
Зуевой, министром промышленности строи
тельных материалов А. С. Болдырева, ми
нистром лесной и бумажной промышленно
сти С. П. Никифорова, министром здраво
охранения В. С. Степанова, министром 
юстиции А. Т. Рубичева, министром до
рожного и транспортного* хозяйства Б. К. 
Чубарова, министром жилищно-граждан
ского строительства Д. П. Проферансова, 
министром местной и топливной промыш
ленности Н. Е. Чеснонова, министром со
циального обеспечения Н. А. Муравьевой.

Принимается постановление об избрании 
членом Верховного Суда РСФСР А. Г. Си
лачева.

Далее Верховный Совет единогласно при
нимает предложение депутата И. Н. Зими
на о внесении изменений в статью 130 
Конституции РСФСР в связи с новым наи
менованием партии, принятым на X IX  съез
де Коммунистической партии Советского 
Союза* и в соответствии со статьей 126 
Конституции СССР.

Председательствующий объявляет тре
тью сессию Верховного Совета РСФСР за
крытой. (ТАСС).
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Н а в с т р е ч у  Д н ю  ш а х т е р а

Колхозы Ахметского райо а выпэлнипи т а н  хл^бозэготэвок
Колхозы Ахметского района к 25 августа выполнили план хлебозаготовок (без ку- 

УРузы) на 100 процентов, в том числе пшеницы на 101,4 процента.
Сдача зерна государству в счет натуроплаты за работы МТС продолжается.

Наразенсквй чайный совхса выполнил годовой план 
сбора зеленого чайного листа

Зел *'лРазенскиб чайный совхоз к 25 августа выполнил годовой план сбора сортового 
“ ого чайного листа на 100,2 процента, 

лри,. со“хоза взял обязательство собрать сверх плана 100 тонн сортового зе-
Лен«Г0 чайного листа. Г

оклад рационализаторов
ТКВАРЧЕЛИ, 28. (Корр. «Зари Восто

ка»). Коллектир шахты имени Сталина 
досрочно завершил план 8 месяцев теку
щего года.

Этого успеха шахтеры добились в ре
зультате организации труда но графику 
цикличности. С наибольшим успехом ис
пользуется цикличный график на участке

6, коллектив которого выдал с начала 
года шесть эшелонов сверхпланового топ
лива.

Борясь за досрочное выполнение плана 
угледобычи, горняки шахты добились зна
чительного улучшения техняко-экономи- 
ческих показателей. В 1953 году они да
ли 766.000 рублей сверхплановой при
были.

Большой вклад в дело повышения рен
табельности вносят новаторы и рациона
лизаторы производства. Исключительно 
ценной является, например, инициатива 
машиниста угольного комбайна Н. Чека- 
лина. В целях наиболее эффективного ис
пользования комбайна он предложил из
менить направление забоя. Осуществление 
этого мероприятия дало возможность по
высить производительность комбайна 
«Донбасс» на 75 тонн угля в сутки.

Автором ценного предложения является 
электрослесарь А. Ромашов. Он предло
жил бурильную коронку нового профиля. 
Применение этих коронок на 15 процен
тов повышает производительность труда 
бурильщиков.

За последнее время на шахте осуще
ствлены предложения, дающие 145.000 
рублей экономии в год.

Новое на шахтах Ахалцихе
АХАЛЦИХЕ, 28. (По телефону) . Решения 

пятой сессии Верховного Совета СССР 
вызвали новый подъем творческой актив
ности шахтеров Ахалцихе.

Бригадир проходчиков шахты Уг 3 
Ж . Мирзоян усовершенствовал методы 
проходки и благодаря этому добился вы
соких производственных показателей 
Сейчас опыт его работы перенесен в 
пять забоев шахты.

На шахте №  2-бис перешли на график 
цикличной работы. В связи с этим кол
лектив шахты решил выполнить квар
тальный план на 150 процентов. Это обя
зательство успешно выполняется.

Передовики социалистического соревнования шахты Л  2 треста «Ткварчелугбль*. 
Н а  с н и м к е  (слева направо): прокатчик В. Романюга, лесогон М. Гаргулия и кре
пильщик Г. Клычков, выполняющие месячное задание на 140— 170 процентов.

Фото С. Короткова.

Уголь Грузии — республикам Закавказья
Растущие отрасли промышленности, 

новью предприятия и стройки братских 
республик Закавказья предъявляют все 
больший спрос на уголь Грузии.

В нынешнем году Закавказуглесбыт 
начал поставлять уголь первенцу метал
лургической промышленности Азербай
джана— Бакинскому трубопрокатному за
воду.

Железнодорожные маршруты с грузин
ским углем идут в адрес Мингечаургэс- 
строя.

Почти все крупные предприятия Ар
мянской ССР— заводы и фабрики Ерева
на, Лснинакана и Кировакана, рудники 
Кафана, Зангезура, Артика и других —  
снабжаются грузинским углем.

Сегодня в Ткибули

П И С ЬМ А  С У К Р А И Н Ы

Недавно коллектив шахтга имени Моло
това получил письма от начальника пер
вого участка шахты Л» 2-3 треста «Але- 
ксандрияуголь» М. Лысунова, очиетника 
0. Годяева, старшего горного мастера 
А. Грачева и других. В своих письмах они 
рассказывают о дружбе шахтеров Грузии 
и Украины, о своих методах труда, о но
вых обязательствах, взятых ими в честь 
Дня шахтера.

«Включившись в соревнование в честь 
Дня шахтера,-гпишет очистник 0. Годяев, 
— я решил ежедневные задания выполнять 
на 150 процентов. Это обязательство ус
пешно выполняется».

Горняки шахты имени Молотова посла
ли своим украинским друзьям ответные 
письма.

В С Т Р Е Ч А  В  Б И Б Л И О Т Е К Е

Библиотека глуба шахты имени Сталина 
пользуется большой популярностью среда 
горняков. Работники библиотеки не огра
ничивают свою деятельность выдачей книг 
(фонд их достиг уже 10.000 экземпля
ров), свежих газет и журналов. Они си
стематически проводят лекции и докла
ды, организуют встречи старых и моло
дых горняков.

Недавно в библиотеке состоялась встре
ча молодежи со знатным шахтером Ш. Пур- 
цхванидзе, вернувшимся из отпуска, ко
торый он проводил на курорте Цхалтубо. 
Ьеседа эта вызвала живой интерес у мо7«- 
дых горняков.

в ГО РН Я Ц К О М  К Л У Б Е

На шахте имени Ленина 
строительство нового клуби*
День открытия клуба самодо 
жок шахтеров, руководимый Г. Си 
показал пьесу «Гамзрдели»,

кончилось 
ш и п я. I  

коу-Ы!
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п а р т и и н а я  ж и з н ь

Правильно организовать 
учебу коммунистов

Руководствуясь решениями X IX  съезда 
КПСС, партийные организации Ткварчеди 
заметно улучшили работу по идейно-поли
тическому воспитанию коммунистов. В 
1952-53 учебном году подавляющее боль
шинство слушателей кружков и политшкол 
сети партийного просвещения хорошо ус
воило пройденный материал. Повысился 
уровень лекционной пропаганды. Силами 
лекторской группы горкома партии в пер
вичных парторганизациях было прочитано 
более 200 лекций.

Вместе с тем следует отметить, что в 
организации политической учебы комму
нистов в прошлом учебном году имелись и 
серьезные недостатки. Отдельные партор
ганизации слабо руководили работой по
литшкол ■ кружков, проходили мимо 
фактов низкой посещаемости занятий ком
мунистами, не вели борьбы против начет
ничества и догматизма, имевшихся в ра
боте некоторых пропагандистов. Значи
тельная часть коммунистов не работала 
над собой.

Многие ив этих недостатков объясняют
ся неудовлетворительной подготовкой к 
началу партийной учебы, промахами, до
пущенными при комплектовании полит
школ и кружков. К  руководству кружками 
и политшколами порой привлекались лю
ди, не имевшие достаточной подготовки.

Готовясь пьпгче к предстоящему учеб
ному году в сета партийного просвеще
ния, партийные организации города стре
мятся избежать прошлогодних ошибок. 
Большое внимание уделяется правильному 
комплектованию сети партийного просве
щения.

Количество кружков и политшкол в 
этом году несколько возрастет. По предка
рительным данным, в Ткварчели их будет 
около 50. Создаются новые кружки и се
минары по изучению диалектического и 
исторического материализма при первич
ных партийных организациях управления 
треста «Ткварчелуголь», вредней школы 

3. Увеличивается число кружков повы
шенного типа по изучению истории пар
тии.

Большое внимание уделяется подбору и 
воспитанию пропагандистских кадров. К 
руководству кружками горком партии при
влекает наиболее подготовленных членов 
партии, имеющих опыт пропагандистской 
работы. В  чпеле их —  управляющий тре
стом «Ткварчелуголь» А. Лабахуа, дирек
тор средней школы В. Кардава и другие. 
Увеличивается состав лекторской группы 
горкома партии, расширяется тематика 
лекций. В  помощь занимающимся теоре
тической учебой намечено провести два 
цикла лекций по истории КПСС и один 
цикл —  по диалектическому и историче
скому материализму.

Тщательно готовится к новому учебно
му году первичная парторганизация шах
ты имени Сталина. С коммунистами про-

-   ■.----

водятся индивидуальные беседы, в про
цессе которых выясняется уровень их по
литической и общеобразовательной подго
товки, желание заниматься в том или ином 
кружке. Эти собеседования подсказали не
обходимость организовать в новом учебном 
годг еще один кружок на грузинском язы
ке по мучению биографий В. И. Ленина 
и И. В. Сталина. Кроме того, 8 человек 
изъявили желание заниматься в политшко
ле на абхазском языке.

Партбюро своевременно позаботилось о 
выделении пропагандистов для вновь соз
данных кружков и политшкол, обеспечило 
их помещениями для занятий.

Для чтения лекций и докладов партий
ное бюро выделило подготовленных ком
мунистов, руководящих работников шах
ты. Некоторые из них уже приступили к 
подготовке лекции и докладов. Так, сек
ретарь партбюро К. Пачулия готовит лек
цию на тему «О постепенном переходе от 
социализма к коммунизму», заместитель 
начальника шахты Г. Уридия—  «О друж
бе народов СССР». Бухгалтер шахты 
В. Игнашина работает над докладом «На
род— герой советской литературы».

Готовясь к новому учебному году, пар
тийная организация провела соответству
ющую работу среди беспартийного акти
ва. Многие беспартийные товарищи ^изъ
явили желание повышать свой идейный 
уровень. В их числе— машинист угольного 
комбайна В. Овсянников, помощник вруб
машиниста С. Гониов и другие. В новом 
учебном году в кружках и политшкола^ 
при парторганизации шахты будет зани
маться беспартийных активистов в 7 раз 
больше, чем в прошлом году.

Деятельно готовятся к новому учебному 
году также в первичных парторганизациях 
Ткварчельекоп ГРЭС, жилпщно-строитель- 
ного управления треста «Ткварчелшахто- 
строй». Здесь уже закончено комплектова
ние кружков и политшкол, назначены про
пагандисты и консультанты.

Однако в ряде первичных партийных 
организаций города вопросам подготовки к 
новому учебному году еще не уделяется 
должного внимания. Отдельные парторга
низации еще не завершили комплектова
ние политшкол и кружков, кое-где руко
водители парторганизаций пытаются под
менить внимательный, индивидуальный 
подход к товарищам формально-бюрократи
ческим регламентированием их учебы.

Горком партии не принял мер для 
обеспечения сети партийного просвеще
ния необходимой политической литерату
рой, методическими материалами и н а 
г л я д н ы м и  пособиями. Состав' постоянно 
действующих семинаров пропагандистов и 
консультантов все еще не утвержден.

Оставшееся до начала занятий время 
надо полностью использовать для того, что
бы хорошо подготовиться и организованно 
начать занятия в новом учебном году.

П. КРА С И Н С КИ И .
(Корр. «Зари Востока»).

П а р т и й н а я  х р о н и к а

На повестке д н я —  
вопросы рентабельности

По инициативе партийной организации в 
Потийском порту было подготовлено и про
ведено широкое совещание, посвященное 
вопросам улучшения экономических пока
зателей работы порта. Иа совещание бы
ли приглашены стахановцы, секретари 
цеховых партийных организаций, началь
ники хозяйственных объектов, плановики, 
работники учета, бухгалтерии, отдела тру
да и зарплаты.

Участники совещания помогли вскрыть 
ряд серьезных недостатков в хозяйственной 
работе, выявить неиспользованные резер
вы, внесли много ценных предложений.

Как показало совещание, в работе порта 
еще не изжиты факты бесхозяйственности, 
невыполнения заданий по снижению себе
стоимости обработки грузов, неэкономного 
расходования государственных средств.

План первого полугодия по переработке 
грузов порт перевыполнил, но социали
стические обязательства портовиков —  
по скоростной обработке судов, но сверх
плановым накоплениям —  остались нереа
лизованными.

Имеющиеся в порту механизмы не ис
пользуются. В частности, не применяют
ся электромагнит, механические лопаты, 
недостаточно используются универсальные 
площадки, штабелеукладчики и другие ме
ханизмы.

На основе внесенных на совещании 
предложенпй разработаны практические 
мероприятия, направленные на повыше
ние рентабельности работы порта.

Отчет редактора стенной газеты 
на бюро райкома

Бюро Цнтелцкаройского райкома партии 
заслушало отчет редактора стенной газеты 
Цителцкаройской механической мастер
ской треста «Грузнефть*. Бюро отметило, 
что редактор газеты коммунист т. Варда- 
шев плохо руководит редколлегией, газета 
выходит нерегулярно, с большими переры
вами. В стенгазете не освещается опыт 
работы стахановцев —  токарей, слесарей, 
кузнецов. Крайне мало помещается в ней 
мзтерпалов о работе партийной, комсо
мольской и профсоюзной организаций. 
Партийная организация мастерской не ру
ководит работой редколлегии, не оказывает 
ей необходимой помощи.

Бюро райкома обязало партийную орга
низацию мастерской исправить недостатки, 
помочь редколлегии создать вокруг стенга
зеты актив, улучшить содержание и 
обеспечить регулярный выход газеты.

♦ На днях в Зугдиди состоялось районное 
совещание агитаторов. С докладом «О за
дачах агитаторов в связи с сельскохозяй
ственными работами» выступил заведую
щий отделом пропаганды и агитации Зуг-

♦ Тержольский райком партии провел двух
дневный семинар секретарей и заместите
лей секретарей школьных первичных пар
тийных организаций.

На семинаре были прочитаны лекции и 
доклады о трудах классиков марксизма- 
ленинизма, о решениях X IX  съезда партии

Семинар руководителей первичных 
профорганизаций

Горийский городской комитет партии 
провел десятидневный семинар председа
телей местных комитетов фабрично-завод
ских и цеховых профсоюзных организа
ций. В семинаре участвовало 50 человек.

Участники семинара прослушали лек
ции и доклады на темы: «Решения XIX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза —  боевая программа советско- 
ю народа в строительстве коммунизма», 
«Профсоюзы— школа коммунизма», «Тру
довое законодательство», «Охрана труда и 
техника безопасности», «Вопросы произ
водственно-организационной и культурно- 
массовой работы» и другие.

Лекции и доклады были прочитаны ра
ботниками Горийского горкома партии и 
Совпрофа Грузии.

Увеличить мощность 
боржомских 
источников 

минеральной воды
Целебные щелочно - углекислые воды 

«Боржоми»', уникальные по своему составу 
и физико-химическим свойствам, пользу
ются заслуженной славой. Изучение этих 
вод, открытых еще в двадцатых годах 
прошлого века, только при советской вла
сти приобрело систематический характер, 
получило должный размах и техническую 
базу.

Благодаря усиленным геологоразведоч
ным работам помимо двух, ранее извест
ных источников, были открыты новые. 
Общий дебит их составляет ныне 180 ты
сяч литров в сутки. Однако возможности 
курорта этим не ограничиваются. Данные 
научных исследований ‘"говорят о значи
тельно больших гидроминеральных ре
сурсах курорта, о том. что проведение 
новых работ, в частности, глубокого буре
ния, позволит намного увеличить дебиг 
источников и. следовательно, лучше удов
летворить спрос на эту уникальную воду. 
Нынешний дебит источников вполне обес
печивает боржомскую физиотерапевтиче
скую лечебницу, действующий Боржом- 
ский разливочный завод, выпускающий в 
год 36 миллионов бутылок (18 миллионов 
литров) минеральной воды, но не удовле
творяет потребностей населения нашей 
страны.

В Боржоми строится второй, более мощ
ный завод, который вступит в эксплоата- 
циго во второй половине будущего года. 
Но дебит действующих источников не 
может обеспечить одновременной работы 
двух заводов и лечебницы. Следователь
но, надо будет закрыть одно из этих 
предприятий: или лечебницу или же —  и 
это единственно правильный путь —  фор
сировать разведочные работы, направлен
ные на ввод в действие новых источников 
минеральной воды.

Необходимость срочного проведения 
гидрогеологических мероприятий, направ
ленных на увеличение дебита боржом
ских минеральных источников, а также 
проведения санитарно-оздоровительных 
мероприятий на участках, была признана 
специальной комиссией еще в июне про
шлого года.

Время идет, но и по сей день ничего в 
этом направлении не предпринимается.

Министерство здравоохранения Грузин
ской ССР, которому подчинен Боржомский 
курорт и которое своими силами должно 
проводить каптажные работы и деталь
ную разведку, не располагает механизма
ми, для проведения глубокой разведки. 
На помощь Министерству здравоохра
нения должны притти трест Кавказугле- 
геологпя или же Грузнефть, располагаю
щие соответствующей техникой.

Состояние источников, своевременный 
пуск в эксплуатацию нового разливочного 
завода зависят от того, как скоро будут 
проведены буровые и каптажные работы. 
Необходимо принять все меры для того, 
чтобы боржомская минеральная вода по
ступала к потребителю в отличном каче
стве, своевременно и без перебоев.

С. М А РИ Н А Ш ВИ Л И .
Боржоми.

Украинская ССР. 23 августа исполнилось 10 лет со дня освобождения Харькова от 
немецко-фашистских захватчиков. За это время в городе выросли новые кварталы бла
гоустроенных жилых домов, построено много красивых здании административных и 
культурно-бытовых учреждений.

Н а  с н и м к е :  привокзальная площадь в городе Харькове,
Фото Е. Андреева. (Фотохроника ТАСС).

У У Арена смелых ‘ к и н о

Гастроли Тбилисского театра 
армянской драмы

АХАЛЦИХЕ, 28. (ГрузТАГ). Находя
щийся здесь коллектив Тбилисского 
театра армянской драмы показал зрите
лям свои лучшие постановки «Хевисбери 
Гоча» лауреата Сталинской премии 
С, Шаншиашвили, «Вагиф» лауреата 
Сталинской премии С. бургуна, «Отелло» 
В. Шекспира и др.

дидского райкома т. Чикава. Участнике со- й о практнКе проведения внутрипартийной 
вещания обменялись опытом своей работы. I работы. ^
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Преодолеть отставание 
рыбной промышленности
В сет ях * 

самотека

В Тбилиси, на Плехановском проспекте, 
между парком Дома офицеров и клубом 
имени Горького, расположены все органи
зации и учреждения, ведающие рыбной 
промышленностью республики. Здесь 
же находятся Тбилисский рыбный за
вод и один из крупнейших фирменных 
магазинов треста «Грузрыбсоыт». Словом, 
это —  рыбный центр республики. Но рыб
ный центр без... рыбы.

И, действительно, загляните в нагап га
строномические и специализированные 
рыбные магазины, зайдите в рестораны я 
столовые —  разве могут быть потребители 
довольны имеющимся здесь ассортимен
том рыбы и рыбных товаров? Конечно, 
нет.

В  чем причина? «Рыбный центр» рес
публики работает слабо, неоперативно ру
ководит важной отраслью народного хозяй
ства Грузии.

Вот уже третий гол рыбная п^мышлен- 
ность республики не выполняет государст
венных планов добычи рыбы и производ
ства рыбных продуктов. План первого по
лугодия 1953 года выполнен на 81,8 про
цента. Июльское задание реализовано на 
55,5 процента. Август начат еше хуже.

Такое отставание рыбной промышлен
ности отнюдь не означает, что она не 
имеет возможностей успешно выполнять 
задания.

Грузия богата рыбой. В Черном море п 
во внутренних водоемах республики —  в 
Куре, Риони, Алазани, Храм», озерах Та- 
паравани, Табанкуря, Базалети, Джан дар и 
других обитают десятки различных пород 
рыб. Усач, сазан, сом, ряпушка, форель, 
храму л и и другие рыбы отличаются своим 
вкусом, питательностью. Рыбная промыш
ленность Грузии имеет техническую базу, 
от правильного использования которой за

думает о том, чтобы открыть курсы, учить I 
людей, знакомить их с передовыми метода
ми новаторов рыбной промышленности.

Плохо идет лов рыбы во внутренних 
водоемах. Тбилисский рыбный завод не 
увеличивает добычи в реках и озерах. На 
заводе совершенно отсутствует контроль 
над бригадами: они производят лов там,
где вздумается, и сдают заводу столько ры
бы, сколько захотят. Лов рыбы завод про
изводит в основном на Куре и Храми, дру
гие богатце рыбой реки он не осваивает.

Сейчас в стране ведутся большие рабо
рыбных запасов, осо-

висит в значительной степени увеличение 
добычи и переработки- рыбы.

В соответствии с директивами XIX съез
да КПСС в нынешней пятилетке еще боль
ше пополнится рыбопромысловый флот,

, расширится пропускная способность рыб
ных портов. Мощность рыбопромыслового) ТЫ по увеличению 
флота в 1955 году превысит довоенный; бепно во внутренних водоемах. В  респуо- 
уровень более чем в четыре с половиной лике это дело поручено тресту «1рузрыб- 
ра:,а | вод» (управляющий т. Арджеванидзе). Но

Во всех этих мероприятиях видна забо-1 он не только недостаточно ведет работу 
та Коммунистической партии и Советского! по увеличению сырьевой базы рыбной про
правительства о дальнейшем развитии I мышленности, но и плохо охраняет реки и 
рыбной промышленности, как одной из! озера от хищнического лова рыбы, 
важнейших отраслей по производству про- * Главазчеррыбнром, зная об отставании

рыбной промышленности респуолики, не 
принимает мер к исправлению положения.

д о во л ьс тве н н ы х  товаров.
В  распоряжении «Грузрыбтреста» имеет

ся достаточный флот, имеется и разнооб
разная техника-. Но используются они пло
хо. Суда ремонтируются неудовлетвори
тельно, пе но графику, неполностью вы
водятся на лов. Из-за слабого контроля за 
работой рыболовных судов они находятся 
на добыче рыбы значительно меньше вре
мени чем установлено планом.

Плохо обстоит дело с приемкой рыбы на 
заводах. Предприятия не готовятся свое
временно к сезону лова. В результате ры
ба часто застает эти предприятия врас
плох. |ак было, например, весной нынеш
него года, когдА из-за неподготовленности 
заводов к лову хамсы были упущены бо
гатейшие возможности выполнить план 
Мы были свидетелями того факта, как гру
женные хамсой сейнеры часами стояли у 
причала Потийского рыбного завода в ожи
дании приемки рыбы. Но завод совершен
но не был готов к сезону и не успевал 
принимать и перерабатывать рыбу.

Скоро начнется осенняя путина, но ни 
один завод «Грузрыбтреста» не готов к 
ней. Управляющий трестом т. Тодралэе 
только сейчас собирается просить у главка 
кое-какие материалы и механизмы для за
водов.

Нет в тресте достаточной заботы о под
готовке кадров, ощущается недостаток судо
водителей, механиков, рыбаков. Никто не

Весною нынешнего года, в начале пу
тины, главк прислал в Грузию рефриже
раторные суда без... рефрижераторов. Вот 
уже. третий год подряд Главазчеррыбпром 
«выделяет» для Батумской базы Гослова 
стандартные дома для рыбаков, однако по
лучить их все не удается. Слабо контроли
рует главк и строительство новых рыбных 
заводов и цехов. Работа на стройках ведет
ся крайне медленно.

Рыбная промышленность Грузии имеет 
большие возможности для своего роста. 
Нужно, наконец, использовать их, привле
кая к вопросам добычи и переработки ры
бы пристальное внимание наших партий
ных, хозяйственных и советских органи
заций.

И. ГО Ц И РИ Д ЗЕ .

Перед осенней 

путиной

Потийсвий рыбозавод и рыболовецкий 
колхоз «Колхида» за 8 месяцев текущего 
года выполнили свыше трех четвертей го
дового плапа. И тем не менее у завода и 
колхоза имеются большие неиспользован
ные резервы для увеличения добычи 
РЫбЫ. V „

В первом квартале этого года механиз
мы рыбозавода работали с частыми перс- 
боями. В связи с этим имели место круп
ные потери рыбы. В этом году, с установ
кой 80-метрового транспортера, механи
зация, по сравнению с прошлым годом, 
стала богаче. Однако заводу надо, в пред
видении осенней путины, форсировать 
установку трубопровода и обеспечить 
бесперебойную работу второй линии меха
низированного приема и посола рыбы. Не
обходимо также, чтобы Грузрыбтрест и 
Главазчеррыбпром ускорили разрешение 
вопроса об отправке рыбзаводу гидропнев
матической установки для разгрузки рыбы 
из сейнеров и транспортировки ее в цехи.

Был запроектирован для постройки на 
заводе 100-тонный холодильник. Вся хо
лодильная установка заводом нолучена, но 
помещение для холодильника не строится. 
Между тем завод вынужден арендовать у 
Потиййкого холодильника камеру для хра
нения рыбы и платить за нее, независимо 
от того —  поступила рыба или нет, —  
22 тысячи рублей в месяц.

Плохо поставлена работа по сбыту све
жей рыбы. Ни отделение Главрыбсбыта, 
ни местные торгующие организации пе 
уделяют этому еажному вопросу должно
го внимания. Отделение Главрыбсбыта 
только подписывает накладные на от
правляемую рыбу, занимается же упаков
кой и отправкой рыбы непосредственно 
завод, который несет ответственность 
также и перед покупателем.

Сейчас рыбозавод и рыбоколхоз заканчи
вают последние приготовления к осенней 
путине. Сейнеры отремонтированы, неса
моходный флот приведен в порядок. В 
Анаклии выстроен новый лабаз, емкостью 
до 1.000 центнеров рыбы, в Григолети ка
питально отремонтирован причал большой 
приемной емкости Солью рыбзавод обес
печен полностью Но механизмов и судо
водителей для сейнеров не хватает.

Работники рыбной промышленности 
Поти лолжпы принять все меры к тому, 
чтобы с чсстыо выполнить стоящие перед 
ними задачи, образцово провести пред
стоящую осеннюю путину.

Ю. Ш ЕЛ О В И Ц К И Й .
(Корр. «Зари Востока»).

Афиши кино все чаще и чаще пригла-'
таю т нас то на спектакль драматического 
театра, то на эстрадный концерт. Фильмы- 
спектакли и фильмы-концерты завоевыва
ют все большую популярность. Возможно
сти кинематографа используются все ши
ре...

В эти дни кино зовет нас посмотреть 
цирковое представление на экране. Да, 
это настоящий, законченный спектакль 
цирка по полной программе. Нечто подоб
ное мы уже видели: то был цветной фильм 
«На арене цирка», показавший представ
ление. составленное из лучших номеров 
артистов, главным образом старшего по
коления. Фильм имел большой успех у 
нас и за рубежом. Сейчас, в новом филь
ме, перед н^ми— показ творчества моло
дых артистов.

Многих из них мы видели в тбилисском 
цирке. Первое признание зрителя ковер
ный клоун Эдуард Череда получил в Тби
лиси. Выступали с> Тбилиси и клоун-экс- 
центрик Олег Попов, и молдавская танцов
щица на скачущей лошади Гитана, и уз
бекские канатоходцы Ташкенбаевы, и 
дрессировщица Виктория Ольховикова. и 
жонглеры-рекордсмены Виолетта и Але
ксандр Кисс, и велофигуристы Алексан
дровы. Нет сейчас в стране ни одной цир
ковой программы, в которой не была бы 
представлена молодежь. Авторы сценария 
и режиссеры фильма С. Гуров и Ю. Озеров 
задались целью собрать наиболее талант
ливую артистическую молодежь в одном 
фильме-представлении. Зрелище получи
лось необыкновенно яркое и впечатляющее 
— подлинный парад молодости, силы, кра
соты, творческой изобретательности.

Прекрасно поставлены и сняты пролог и 
финал фильма. Хорошб раскрыта основная 
идея их: советское цирковое искусство 
любимо народом, как искусство смелых, 
жизнерадостных людей. В фильме подчер
кивается большой творческий рост нашей 
артистической молодежи, добившейся^ в ря
де жанров рекордных достижений На
глядно видны многонациональный харак
тер советского искусства цирка, отличи
тельные особенности исполнительской ма
неры советских артистов —  скромность и 
простота.

Фильм «Арена смелых» был показа# на 
днях на Международном кинофестивале в 
Венеции. Он имел большой успех. «Этот 
документальный фильм, —  пишет о нем 
итальянская газета «Паэзе сера»,— пред
ставляет собой показ ряда цирковых ио
менов. пользующихся успехом и СССР. Од
нако эти акробатические, танцевальные 
номера, показ дрессированных лошадей и 
собак— все это производит^такое впечатле- 

■ ние, что в течение всей демонстрации 
фильма в зрительном зале раздавались 
бурные аплодисменты. Это зрелище силы,

мужества и в то же время красоты и гар
монии. В основе его успеха лежит не ощу
щение опасности, которой подвергается 
жизнь людей, но впечатление максималь
ного развития их способностей...». Это —  
новое, весьма ценное признание мастер
ства не только наших кинематографистов, 
но и смелых, бесстрашных артистов совет
ского цирка.

На плоском, необъемном экране очень 
трудно воспроизвести всю сложность мно
гих цирковых номеров. Тем не менее опе
раторы Э. Савельева^ и Ф. Фирсов спра
вились с этой задачей. Удачно сняты ими 
воздушный полет Коневых, пластический 
этюд Аркатовых, прыжки Абапаловых, кас
кад акробатических трюков Степановых, 
виртуозные упражнения на круглом тур
нике Николаевых. Живо переданы красЕи 
красивого этюда Мануэллы Иапян. Умела 
выделены наиболее тонкие штрихи в но
мерах молодого испанца, воспитанника 
советского цирка Федерико Эчварио, азер
байджанского артиста —  жонглера Хосро- 
ва Абдуллаева, юЬых наездников Изабел
лы и Михаила Королевых.

Успеху фильма во многом содействует 
изобретательность художвика В. Щербака. 
Показ отдельных номеров программы раз
вертывается не только в традиционной об
становке циркового здания, в замкнутом 
кругу арены, но и переносится то на бе
рег моря, то в парк, то в дом отдыха, —  
туда, где больше солнца, здоровья, где от
дыхают и веселятся советские люди.

Новый фильм убедительно говорит о 
серьезных творческих успехах советскою 
цирка, его молодежи. Вместе с тем, отчет
ливо выступают и неизжитые недочеты 
этого искусства. Отстает "у нас клоунада. 
Норис Вяткин, Олег Попов и Эдуард 
Середа, занятые в фильме-представлении, 
— люди талантливые, разносторонне подго
товленные. Но речерой текст,-который на
ходится в их распоряжении, весьма по
средственен. Очень традиционно и акаде
мически строго выглядит в фильме инспек
тор манежа, представляющий публике ар
тистов. Этот образ, очень важный в цир
ковом спектакле, совершенно не вяжется 
с общим замыслом молодежной программы. 
Дело усугубляется и тем, что исполняю
щий эту роль артист МХАТ Г. Колчицкий 
—  новичок в ппрке. В этом отношении 
консультанты фильма народный артист 
РСФСР Борис Эдер’и художественный ру
ководитель Ленинградского цирка Г. Вене- 
пи пюи могли бы помочь постановщикам 
найти более верное решение образа.

Цветной фильм «Арена смелых»— зна
чительный успех нашей кинематография 
в благородном деле пропаганды лучших 
достижений советского театра, эстрады, 
цирка.

-Н. Н О ВИ Ц КИ Й .

Письмо советских шахматистов 
шахматистам С Ш А

Всесоюзная шахматная секция и ряд 
советских шахматистов обратились к шах
матистам США со следующим письмом: 

Американской шахматной федераиии 
Президенту фэдерации г-ну Филиппсу 
Участникам шахматной команды США 

гг. гроссмейстерам —  С. Решевскому, 
Р. Файну, международным шахматным ма
стерам—  Л. Эвансу, Г. Крамеру, 11. Го
ровитцу, А. Денкеру, М. Павей, Д. Бир
ну, А. Бизгайеру, Р. Бирну. ,

Уважаемый г-н президент, 
господа!
Всесоюзная шахматная секция и под

писавшиеся ниже советские шахматисты 
настоящим обращаются к Вам в связи с 
тем обстоятельством, что назначенный на 
15 июля с. г. в Нью-Йорке матч между 
шахматными командами США и СССР не 
состоялся.

Как известно, команда советских шах
матистов возвратилась в Москву с пути 
своего следования в США —  из Парижа 
после того, как выяснилось, что для со
ветских шахматистов устанавливаются не
обычные и неприемлемые ограничения в 
отношении условий их пребывания в 
США.

Мы благодарим Вас, г-н президент, п
Американскую шахматную федерацию за 
те меры, которые предпринимались по

организации матча и созданию команде 
шахматистов СССР нормальных условии 
пребывания в США. Вместе с тем мы со
жалеем, что такое интересное соревнова
ние не удалось провести.

В интересах укрепления, дружбы между 
шахматистами СССР и США и развития 
шахматного искусства мы предлагаем про
вести намеченную ранее встречу между 
американскими и советскими шахматиста
ми в г. Москве в ноябре 1953 г. или в 
другое, удобное для обеих команд время.

Просим рассматривать это обращение 
как наше официальное приглашение шах
матной команде США на приезд в Совет
ский Союз-и на проведение товарищеской 
встречи с шахматной командой СССР.

В ожидании Вашего ответа
уважающие Вас 

В. В. Виноградов —  председатель Все
союзной шахматной секции: М. Ботвин
ник— чемпион мира и СССР (гроссмей
стер); П. Перес (гроссмейстер); В. Смыс
лов (гроссмейстер); И. Болеславский 
(гроссмейстер); А. Котов (гроссмейстер): 
Е. Геллер (гроссмейстер); А. Толуш 
(гроссмейстер): Ю. Авербах (гроссмей
стер): Т. Петросян (гроссмейстер): Б. Ра- 

'  гозин (гроссмейстер), вице-президент 
Международной шахматной федерации; 
И. Бондаревский (гроссмейстер); М. Тай- 
манов (гроссмейстер).

Стоклеточные шашки
Главное управленид по физической 

культуре и спорту Министерства здраво
охранения СССР утвердило положение об 
игре в шашки на стоклеточных досках.

Стоклеточные шашки имеют распро
странение в ряде стран —  Польше, Фран
ции, Голландии, Италии и других. Игра на 
стоклеточной доске проводится в основном 
по тем же правилам, что и в#обычные 
шагаки, но предоставляет спортсменам 
больше возможности для различных ком
бинаций.

Первый большой турнир на стоклеточ
ных досках в нашей стране проведут иг
роки РСФСР. Он состоится с 18 сентября 
по 5 октября в Москве. Среди участни
ков турнира— чемпионы РСФСР по шаш
кам В. Городецкий (Московская область) 
и Н. Сретенский (гор. Калинин). мастера 
спорта В. Епсюков (Воронеж), В. Абаулпи 
(Тула), С. Власов (Горький) и другие. В 
турнире примут также участие спортсме
ны Москвы и Ленинграда. (ТАСС).
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Р а с с к а з ы  об  о п ы т е  п е р е д о в ы х  к о л х о з о в

Н А  гГо Д Ъ Е М Е
раскинувшиеся за Алазаныо села Лаго- 

дехского района хорошо используют мяг- 
Бяй климат и тучные почвы защищенной 
Кавказским хребтом долины. Здешние кол
хозы славятся высокими урожаями хле
ба, табака, кукурузы, своими замечатель
ными виноградниками, садами, стадами 
крупного и мелкого рогатого скота, свинья
ми, птицей.

Одним из таких многоотраслевых кол
хозов является и наша сельскохозяйствен
ная артель «Лснинис андердзи», которой 
а бессменно руковожу с 1936 года.

Наш колхоз объединяет сейчас 715 хо- 
еяйств. Большинство колхозников прожи
нает в селе Шрома. Интересна история 
этого села. Оно возникло в бурном 1905 
юду, когда гонимые нуждой 120 семей 
беднейших крестьян Западной Грузии, са
нов зльно вырубив лес, обосновались и об
завелись здесь каждый своим хозяйством. 
До Октябрьской революции и при ыеныпе- 
пяках шромские крестьяне сильно бед
ствовали. Тогда на дым в среднем прихо
дилось около 2 гектаров земли, причем каж
дый пятый крестьянин был без пашни, а 
70 процентов не имело своего тягла и 
продуктивного скота.

Бедствия жителей Шрома кончились 
только после установления в Грузии со
ветской власти, а по-настоящему они за
жили лишь после коллективизации сель
ского хозяйства.

Наш колхоз, как и большинсЧво других | 
артелей района, многоотраслевой. Основное 
направление хозяйства у  нас —  полевод
ство. Мы сеем пшеницу, кукурузу и та
бак.

СБО Р П Ш ЕН И Ц Ы  
У В Е Л И Ч И Л С Я  В Д ЕС Я Т Ь  РА З

За последние годы пшеничный .длин у 
нас вырос в несколько раз. Если в 1948 ' 
году мы засевали всего 238 гектаров хле-! 
ба, то уже к нынешнему году— 1.100 
гектаров. Мы не ограничивались только; 
увеличением площади под хлебом. Одновре-1 
менно упорно добивались повышения уро-1 
жайности. Из года в год поднимая куль- 
туру земледелия, углубляя пахотный слой,1 
широко применяя минеральные и органи
ческие удобрения, наши полеводы резко 
повысили урожаи озимой пшеницы. Об 
атом красноречиво говорят цифры. В 1948 
году мы получили в среднем с гектара 
9,5 центнера пшеницы, а в 1953 году 
вырастили рекордный в республике уро
жай— со всего массива в 1.100 гектаров 
мы сняли в среднем по 21,3 центнера 
хлеба!

Валовой сбор пшеницы в колхозе за по
следние 5 лет круто поднимался вверх, 
дойдя с 2.262 центнеров до 23.430 цент-! 
неров, что составляет увеличение более 
чем в 10 раз!

Высоких урожаев пшеницы мы доби- ! 
вземся строгим соблюдением правил пере-1 
девой агротехники. Своевременно и глу
боко пашем почву, обильно вносим удоб
рения на поля, применяем узкорядный и 
перекрестный сев. Мы подсчитали, что 
только переход от прежних, старых мето-

ВАЛОВОЙ 23.450 
СбОР ПШЕНИЦЫ
( в  ц е н т н е р а х )

12.487

Г. Н А Т РО Ш ВИ Л И .

1949г. 1950г 1951г. 1953г.

зов к прогрессивным способам сева дает 
нам на каждом гектаре прибавку урожая 
не менее чем по 4— 5 центнеров хлеба. Но 
этим дело не ограничивается. Мы стараем
ся особенно тщательно очищать хлебные 
посевы от сорной растительности. Пропол
ку проводим по нескольку раз. На ранне- 
высеянных участках начинаем удалять 
сорняки еще с осени.

Наши хлеборобы уборку проводят всегда 
в сжатые сроки, в тесном содружестве с 
нехайизаторами. Особый упор мы делаем 
на предотвращение малейших потерь зер
на. К жатве готовимся задолго до созре
вания хлеба, косовицу начинаем до мо
мента полного поспевания зерна. Учиты
ваем, что высеваемая нами пшеница— ла- 
годехская грдзел-тавтава при перестое 
осыпается на корню.'

Нынешним летом в деле механизации 
полевых работ мы поднялись еще на одну 
важную ступень. По примеру украинских 
и кубанских хлеборобов осуществили у 
себя комплексную механизацию подработ
ки зерна на току. Поэтому у нас нынче 
все зерно от 5 работавших комбайнов пол
ностью очищалось механизмами. На току 
без перерыва работали 3 веялки-сортиров- 
Ки и зерноочистительная машина, при
водимые в движение электричеством. 
3е1>но с тока на машины подава
лось не вручную, как это было еще не
давно, а механически, с помощью ковшо- 
Бпго элеватора.

Это позволило закончить уборку хлеба> 
пенсе чем в две декады и полностью, еще 
Д° конца уборки, сдать государству весь 
Хл*б по поставкам и натуроплате.

Магла артель —  семеноводческое хозяй- 
Гтво- Ежегодно по плану мы обязаны сда
вать государству 100 тонн отборного се
янного материала. Семенная пшеница у 
ас доводится до кондиции Специальной 

^Рноочистительной машиной. А в помощь 
Я  наш умелец, колхозный механик-само- 
•чка, Ю лет проработавший машинистом 
Я  'птилки, Илья , III убитндзе создал ин- 
вресныЙ агрегат*. Он состоит из скон

струированной им зерноочистительной ма- 
1,П[ы п 2 триером. Этот приводимый в ; 

Я чтение электричеством агрегат в сутки 
‘иЧает 30 тонн семенною зерна. Благо- 

высокой механизации мы досрочно

сдали государству вместо 100 тонн 150 
тонн высококачественной семенной пшени
цы.

Комплексная механизация работ на то- ' 
ках позволила нам провести нынешнюю | 
жатву поточным методом. Зерйо, которое \ 
снималось комбайнами, в тот же день бра-1 
лось в переработку, быстро доводилось до | 
высоких кондиций и отправлялось на за-1 
готовительный пункт или в колхозные I 
склады.

Механизировали мы п такой трудоемкий 
процесс, как очистка стерни от соломы. С 
помощью тракторной тросовой волокуши ■ 
с сеткой мы сразу освобождали поля о т ! 
пожнивных остатков. На них тут же 
вступали тракторы с плугами, и механи-1  
заторы начинали летнюю глубокую пахо
ту. Поэтому мы в нынешнем году подня
ли почву под озимый сев в полном соот-1 
ветствии с требованием агротехники, т. е. | 
сразу после уборки урожая. Часть полей 
использовали для получения второго уро
жая. В этом году у нас отведено 152 
гектара под посевы ранне-спелой кукуру
зы. В начале октября с этих пожнивных 
посевов мы получим на гектаре верных 
35 центнеров кукурузы.

Использование такого резерва, как пож
нивной сев, ежегодно приносит нашему 
хозяйству второй урожай, дающий до 
4 тысяч центнеров дополнительного зер
на. Кроме того, по вспаханной стерне мы I 
засеяли нынче 30 гектаров силосных; 
культур. Это позволит нам заложить до 
800 тонн силоса, что явится отличным 
кормом для скота.

Исключительно большую роль играет в 
сельскохозяйственном производстве нашего 
колхоза техника Лагодехской машинно-1 
тракторной станции. В последние два года 
поля шромовцев обрабатывают две по-, 
стоянно закрепленные за колхозом тра | 
кторные бригады. Сейчас к ним прибави
лась еще одна. Теперь 92 процента пахе-; 
ты и все 100 процентов сева и уборки, 
урожая зерновых в нашем колхозе меха
низированы.

В Ы С О КО Д О Х О Д Н Ы Е  
П Л А Н ТА Ц И И  Т А БА КА

Следующей по значению является наи
более ценная наша техническая культура 
—  табак. Мы ежегодно возделываем все 
возрастающие площади под табак сорта тра
пезуй. Только с прошлого года увеличи
ли табачные плантации на 46 гектаров и 
вырастили в этом году замечательный уро
жай табачного листа— не менее чем по
28 центнеров с гектара. Такого урожая 
Паша артель добилась впервые за много 
лет.

• Благодаря резкому повышению урожай
ности и улучшению качества и сортности 
наших Табаков, в последние годы наш 
колхоз стал получать от табаководства бо
лее половины всего денежного дохода. В 
прошлом году, например, поступления от 
табака по нашему колхозу составили 
2.391.000 рублей.

Наряду с растениеводством наш колхоз 
немало внимания уделяет и развитию жи- 
вотноводства. У артели— 5 ферм: крупно-; 
го рогатого скота, овцеводческая, евино-1  
водческая, конеферма и птицеферма. 
План поголовья шромовцы из года в год > 
выполняют с превышением. К сожалению.; 
повышение продуктивности и улучшение 
породности скота у нас пока отстают. Од
ной из причин этого является то, что У 
нас недостаточно пастбищ и естественных 
сенокосов. Поэтому для более успешного 
и быстрого развития животноводства мы 
приступаем к созданию прочной кормовой 
базы с одновременной механизацией тру
доемких работ на фермах.

Мы заготовляем для своего стада сено, 
сеем до 40 гектаров однолетних и много
летних трав, корнеплодов, а также пож
нивную силосную кукурузу, размещаемую 
по хлебной стерне. Наши животноводы за
кладывают ежегодно до 800 тонн силоса, 
заготовляют 300 тонн кормовой свеклы и 
тыквы, приобретают жмыхи, отруби н 
другие концентрированные корма. Помимо 
этого колхоз выделяет для скота около 
500 тонн фуражной кукурузы. Так что 
скот наш в период стойлового содержания 
получает достаточно питательного корма. 
Грубые корма, входящие в рацион живот
ных, мы даем исключительно в мелко из
резанном виде. Пропущенную через соло
морезку кукурузную чалу и солому мы 
смачиваем или запариваем и сдабриваем 
отрубями, жмыхами или дробленым зер
ном. Благодаря этому скот у нас достаточ
но упитан, что сказывается и на продук
тивности. За последние 3 года удои *т на
ших коров увеличились более чем втрое. 
Скотные помещения у нас исключительно 
типовые, капитальные, однако, к сожале
нию, не весь скот обеспечен укрытиями.

С каждым годом повышаются у нас от
числения в неделимый фонд колхоза. Если 
в 1948 году в этом фонде имелось
385.000 рублей, то в прошлом году он до
стиг почти 600.000 рублей. Крупные сред
ства неделимого фонда позволяют колхозу 
производить капитальные затраты на раз
личные производственные сооружения.

РАСТУТ Д О ХО Д Ы  КО ЛХОЗА,
П О ВЫ Ш А ЕТ С Я  БЛ АГО С О С ТО ЯН И Е  

КО Л Х О ЗН И К О В
На основе повышения урожайности и 

валового сбора всех куДьтур, а также не
уклонного развития животноводства, не
прерывно растут доходы артели. За пять 
лет— с 1949 года денежные доходы арте
ли поднялись с 2.738.000 рублей до
7.300.000 рублей. Рост— более чем в три 
раза.

Важно подчеркнуть, что в наших де
нежных доходах превалируют поступления 
от централизованных государственных за
готовок. Особенно большие денежные до
ходы мы получаем от сдачи продуктов по 
контрактации. За сдаваемые государству 
табак, виноград и другие продукты сель
ского хозяйства мы получаем не только 
деньги, но и, в порядке отоваривания, от
дельные виды недостающих нам продуктов 
и промышленные товары по льготным це
нам.

А «...колхозы,— говорил на XIX съезде 
партии товарищ Г. М. Маленков,—  кото
рые уже сейчас пользуются «отоварива
нием», что означает зачатки системы про
дуктообмена, ощущают на себе огромные 
выгоды и преимущества этой системы. 
Известно, что среди таких колхозов осо
бенно много богатых...».'

Соответственно росту доходов артели, 
непрерывно растет у нас оплата трудо
дня, улучшается материальное благосо
стояние колхозников. Если в 1950 году на 
трудодень мы распределили но 13 рублей 
40 копеек деньгами и 3,3 килограмма 
зерна, то в конце нынешнего года шро
мовцы получат гораздо больше. Как пока
зали предварительные подсчеты, мы смо
жем раздать в нынешнем году на трудо
день 16 рублей деньгами, 6 килограммов 
зерна, 200 граммов растительного масла 
и другие продукты. Кроме того, большое 
количество хлеба и других продуктов чле
ны нашей артели получат в порядке до
полнительной оплаты за перевыполнение 
тех или иных планов.

П И С Ь М А  В  Р Е Д А К Ц И Ю

Д ел ьц ы  
за прилавком

У артели «Иншекавширеба» имеются в 
Сталинири магазин, лотки, киоски. Одна
ко работа их поставлена из рук вон пло-

7-я сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

В  Политическом комитете

нарушающие правила советской торговли, 
советскую законность.
• Заведующий магазином И. Гогинов од
новременно является заготовителем и про
давцом. Недавно он завез в магазин без 
фактуры 320 литров вина и реализовал 
его с целью личной наживы. Ремонт и 
оборудование магазина Гогинов произвел

НЬЮ-ЙОРК, 27 августа. (ТАСС). Вчера' принять участие в работе политической 
хо. Большой ущерб делу наносят люди, на уТреннем заседании Политический во-. конференции.

митет Генеральной Ассамблеи ООН при-| Представители Индонезии и Либерии, 
ступил к  обсуждению проектов резолю-. поддержанные рядом других делегаций, 
пий по корейскому вопросу, находящихся' высказались против поправки Перу к 
на рассмотрении комитета. совместному проекту резолюции Индии,

Комитету представлены проект резолю- Индонезии, Бирмы и Либерии, 
ции делегации СССР, проект резолюции В заключение заседания выступил гла- 
15 стран во главе с США, проект резо- ва делегации СССР А. Я. Вышинский, 
люции об участии в конференции Совет- Подробно анализируя выступления раз- 

Союза, внесенный «емгпцпями, личных делегаций ш> обсуждаемым проек- 
на свои средства, т а  было встречено пол Актраш1[ „ овой ^ т ы т ,  Дании и , там резолюций, в аргументированной ре-

Норвегии, проект резолюции делегаций чи глава советской делегации показал 
Англии, Австралии, Канады и Новой Зе- всю несостоятельность как проекта резо- 
ландии об участии в конференции Индии, 
а также проект резолюции Индии, Индо
незии, Бирмы и Либерии о том, чтобы 
генеральный секретарь ООН сообщил пра
вительствам Китайской Народной Рес
публики и Корейской Народно-Демократи
ческой Республики предложения и прото
колы заседаний Генеральной Ассамблеи

ным одобрением правления артели.
Лотошник й. Асанидзе построил и обо

рудовал лоток на свои средства. После 
этого правление артели назначило его про
давцом в этом лотке. Кроме Асанидзе в 
лотке торгуют три посторонних лица, не 
оформленных приказом по артели. С 
20 июня по 10 июля 1953 года сюда по
ступили фрукты для продажи на общую 
сумму 2.734 рубля Несмотря на такой
короткий срок и небольшой оборот, у Аса- по обсуждаемому вопросу_ и представил 
ни две при проверке все же была выявлена 
недостача в 1.060 рублей.

У заведующего киоскам П. Паписмедо-

поАссамблее соответствующий доклад 
этому вопросу.

Проект резолюции, предложенный СССР,
вой за пГриод с 1 по 11 июля при общем входит из принципа созыва политичен- /.рпй 1*лиЗдапочтшт1 ПП ТИПЦ хгтггттлгл лтляо
обороте в 4.305 рублей оказалась недо
стача в сумме 2. 221 рубля. Кроме Папис- 
медовой, в киоске работают ее муж и дети.

Все эти торговые предприятия не име
ют вывесок, по которым можно было бы 
судить об их принадлежности к артели, и 
объявлений о часах торговли. Трудовая 
дисциплина низка, материально-ответ
ственные липз открывают и закрывают 
предприятия по своему усмотрению или 
же по несколько дней отсутствуют без ве
дома правления.

Почти все работники, занятые торгов
лей продовольственными товарами, не 
проходят медицинского осмотра, не имеют 
книг жалоб и предложений, пользуются 
неклейченными весоизмерительными при
борами. *

ской конференции по типу круглого стола 
и предусматривает наряду с участниками 
войны в Корее участие в конференции

люции 15 стран, так и всех возражений 
против советских предложений.

Подвергнув критике позицию амери
канского делегата, А. Я. Вышинский ука
зал, что предложения СССР исходят из 
тою, что участие Корейской Народно-Демо
кратической Республики и Южной Кореи 
на конференции обязательно. Советская 
делегация, сказал он, не отрицает права 
Южной Кореи быть одной из участниц 
конференции, так как ее участие необ
ходимо для принятия решений на конфе
ренции. Позиция Советского Союза, за
явил А. Я. Вышинский, определяется тем 
принципом, что сами корейцы должны 
решать свои внутренние дела, а, следо

нейтральных стран, заинтересованных в в&тельно, без согласия КНДР и Южной
\ спешном решении корейской проблемы 
и вопроса о мире н аД альн ем  Востоке. 
Учитывая пожелания многих делегаций, 
делегация СССР внесла изменение в пер
воначальный текст своего проекта, преду
сматривающее включение в состав уча
стников конференции по Корее еще ряда 
нейтральных стран.

Проект резолюции 15 стран ограни
чивает состав конференции только участ
никами войны в Корее.

Делегация СССР внесла поправку к 
проекту резолюции 15 стран. В этой по
правке говорится: «В целях обеспечения 
наиболее благоприятных условий для
успешной работы политической конферен- 

Правлению артели «Иншекавширеба», в ции политическая конференция но Корее 
частности, его председателю т. Габодэе и должна быть созвана в следующем составе:
бухгалтеру т. Джавахпшвили, хорошо из
вестно обо всех этих грубых нарушениях, 
но они фактически покровительствуют 
нечестным людям

В. С А Н А КО ЕВ , 
государственный торговый инспектор по 
Юго-Осетинской автономной области.

Навести  поряд ок  
в артелях

ПО ПИСЬМ АМ  ЧИ ТА ТЕЛЕЙ

Соединенные Штаты Америки, Великобри
тания. Франция, Союз Советских Социа
листических Республик, Китайская На
родная Республика, Индия, Польша, Че
хословакия, Корейская Народно-Демокра
тическая Республика, Южная Корея, Ин
донезия, Сирия, Египет, Мексика и Бир
ма. При этом имеется в виду, что реше
ния конференции будут считаться приня
тыми при наличии согласия сторон, под
писавших соглашение о перемирии» 

Делегация СССР предложила также 
исключить из проекта резолюции Австра
лии, Новой Зеландии, Дании и Норвегии 
о приглашении СССР принять участие в 
работе конференции оговйрку о том, что 
Советский Союз должен быть приглашенРаботницы швейного цеха артели «Ин- 

коллектив», ранее входившей в систему | только в том случае, если этого пожелает 
Грузкоопинсогоза, в своем письме сооб
щают о плохом финансовом положении ар
тели, о систематических задержках в вы
плате зарплаты. Артель не получает сы
рья, на складах ее лежат нереализован
ные изделия на сумму свыше 150 тысяч 
рублей. Среди них— швейные и галанте
рейные товары, мужское белье, пуговицы, 
мундштуки и другие.

Из-за плохой постановки работы в швей
ном цехе пришлось заново переделать го
товую продукцию стоимостью в несколько 
десятков тысяч рублей. Ее сдали заказчи
ку с опозданием на два месяца.

На должности заведующих цехами на
значаются непроверенные, не знающие 
производства люди. В результате прова
лена работа швейного цеха артели, растра
ты и хищения достигли крупных сумм.

Такое положение дальше нетерпимо.
Грузпромсовет должен навести в артели 
«Инколлектив» надлежащий порядок.

Во многих артелях плохо поставлен 
учет выполненных работ. Зачастую он ве-

«другая сторона».
Делегат Перу внес к проекту резолю

ции Индии, Индонезии, Бирмы и Либерии 
поправку, в которой предлагается исклю
чить из указанного проекта резолюции 
ту ее часть, где говорится, что генераль
ный секретарь ООН должен представить 
Генеральной Ассамблее доклад после по
лучения ответа от правительств Китай
ской Народной Республики и Корейской 
Народно-Демократической Республики. Пы
таясь обосновать свою поправку, делегат 
Перу в развязной форме предложил просто 
переслать решения Генеральной Ассамблеи 
правительствам Китайской Народной Рес
публики и Корейской Народно-Демократи
ческой Республики. Он возражал против 
какого бы то ни было согласования * ре
шений о составе политической конферен
ции с правительствами Китайской Народ
ной Республики и Корейской Народно- 
Демократической Республики.

Выступившие в ходе обсуждения про
ектов резолюций делегаты Египта, Сирии 
и Индонезии выразили свою благодар
ность советской делегации за доверие, ко
торое она оказала этим странам, предло
жив их в своем проекте резолюции в ка
честве участников политической конфе
ренция. Они заявили, что будут участво-

! дется кустарно, на клочках бумаги, при-! вать в работе политической конференции,

У колхоза отличные многолетние насаж
дения. Мы имеем 19 гектаров винограда 
и 21 гектар плодовых садов. У нас воз
делываются сорта винограда рка-цители и 
саперави, а в садах —  ценные сорта яб
лонь, груш и персиков. Наши винограда
ри ежегодно получают высокие урожаи. 
Иосиф Хоситашвили с закрепленного за 
ним гектара соберет этой осенью не менее 
чем 100 центнеров винограда.

Виноградарство и садоводство в нашем 
колхозе имеют большие перспективы раз
вития, и мы им уделяем все больше вни
мания, постоянно расширяя площади на
саждений. В этом году мы уже заложили 
один гектар виногралнпка и 2 гектара 
новых плодовых садов. У нас высажены 
яблони, груши, черешня и субтропическая 
хурма. "До сих пор в колхозе мало было 
овощных и бахчевых культур, а также 
картофеля. С будущего года мы решили 
резко расширить наше парниковое хозяй
ство. Это позволит выводить ранние ово
щи —  капусту, помидоры, огурцы. Ве
сенний картофель у нас из-за чересчур 
жаркого лета родится плохо. Зато хорошие 
результаты дают здесь летние посадке 
картофеля. В прошлом году в переводе на 
гектар мы получили с нашей опытной де
лянки до 160 центнеров летнего картофе
ля сорта лорх. Нынче мы расширили пло
щадь под летними посадками картофеля 
в 4 раза.

С каждым годом все больше развивает
ся бахчеводство. Уже сейчас Мы система
тически убираем с гектара за сезон по 
15— 4 6 тонн сладких алазанских арбузов 
и сахаристых дынь..

Только от продажи овтцей, арбузов, 
дынь и другой огородной и бахчевой про
дукции колхоз «Лениниг андердзи» в про
шлом году выручил 192.000 рублей. Нын
че доход от продажи этой продукции пре
высит 230.000 рублей.

РОСТ ДОХОДОВ
( в  ТЫ С ЯЧА М  Р У В А 1Й )

4.795
4 2 0 6
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чем записи делаются карандашом.
Имеются случаи, когда некоторые заве

дующие цехами выписывают себе зарпла
ту за операции и процессы, которых они 
не выполняют. Такие факты были обна
ружены в пуговичном цехе артели «Ин- 
промторг». Об этом же пишет в редакцию 
инвалид Отечественной войны И. Калмы
ков, работающий в деревообделочном цехе 
артели «Лесохимкомбинат».

Тов. Калмыков жалуется на то, что за
ведующего цехом т. Оганова «почти ни
когда не видно в цехе». Неправильно ве
дется в цехе учет выполненных работ. 

Грузпромсовсту необходимо ввести еди-

1949 г. 1951г. 1952г. 1955 г.
( П Л А Н )

Далеко ушел вперед уровень жизни ны
нешних колхозников артели «Ленинис 
андердзи». Не сравнить их теперешнюю 
жизнь с тем жалким существованием, ко
торое влачила единоличная деревня Шро
ма. Все колхозники живут у нас теперь 
в полном достатке. Каждый дом— полная 
чаша, у всех электричество, радио. Мно
гие приобрели собственные легковые ма
шины. мотоциклы, велосипеды. Село каж
дый год все больше благоустраивается, ук
рашается новыми домами. Только этим ле
том свыше 10 членов нашей артели воз
водят себе новые кирпичные дома, кры
тые черепицей или железом Колхоз строит 
собственный коммутатор на 25 номеров. 
Он свяжет телефоном большинство домоз 
колхозного актива, а также все произ
водстве иные участки и фермы нашей 
артели.

г. Н А Т РО Ш ВИ Л И , 
Герой Социалистического Труда, пред
седатель колхоза «Ленинис андердзи» 
Лаго дехского района.

если Генеральная Ассамблея примет та
кое решение. Представитель Ирака также 
выразил благодарность советской делега
ции за то, что она предложила в качестве 
кандидатов на политическую конферен
цию Сирию, Индию, Индонезию и других 
«близких друзей» арабских и азиатских 
стран. Заявив о том, что делегация Ира
ка собиралась голосовать против первона
чального проекта резолюции СССР, ирак
ский делегат сказал, что его делегация 
воздержится при голосовании измененно
го советского проекта резолюции, преду
сматривающего расширенный состав уча
стников конференции за счет арабских 
и азиатских стран.

Представители Польши и Чехословакии 
выступили с поддержкой советского про
екта резолюции и заявили, что они 5у-

ную систему учета, усилить контроль за ГОЛО(,° вать против проекта группы
государств во главе с Соединенными Шта-финансовой деятельностью артелей.

Новые мировые рекорды 
советских парашютистов

Авиационная спортивная комиссия 
Центрального аэроклуба СССР имени 
В. П. Чкалова получила сообщение от 
Международной авиационной федерации 
(ФАЙ) об утверждении в качестве новых 
мировых рекордов достижений советских 
спортсмейов-парагаютистов.

27 мая 1953 года группа парашюти
стов в составе П. Бризюка, Я. Буданова, 

| И Мазного, К. Соловьева и В. Цука со
вершила с высоты 4.930 метров дневной 
групповой прыжок с немедленным рас
крытием парашютов.

Через два дня спортсменка-парашюти
стка 3. Озерова соверши, а одиночный вы
сотный прыжок с немедленным раскрыти
ем парашюта с высоты 4.953 метра.

Оба достижения Международная авиа
ционная федерация (ФАЙ) утвердила в 
качестве новых мировых парашютных ре
кордов. (ТАСС).

там и.
Глава польской делегации Нашковскпй, 

солидаризируясь с советским проектом 
резолюции, обратил внимание делегатов 
на то, что министр иностранных дел Ки
тайской Народной Республики Чжоу Энь- 
лай в своем заявлении поддержал этот 
проект.

Представители Польши и Чехословакии 
поддержали также поправку советской де
легации к проекту резолюции 15 стран.

Представители США. Англии и неко
торых других стран выступили против 
измененного проекта резолюции СССР и 
поправки советской делегации к проекту 
резолюции 15 стран.

Представитель США Лодж продолжал 
защищать позицию американской делега
ции относительно созыва конференции 
«двух сторон» и неубедительной аргу
ментацией пытался исказить смысл со
ветских предложений о составе участни
ков конференции.

Подавляющее большинство делегатов, 
выступивших на сегодняшнем заседании, 
в том числе делегаты Либерии. Гватема
лы и Югославии, поддержали проект ре
золюции о приглашении СССР и Индии

Кореи конференция не может принимать 
решений.

Решительно возражая против поправки 
перуанца, поддержанной американским де
легатом, в отношении проекта резолюции 
Индии, Индонезии, Бирмы и Либерии, 
глава делегации СССР охарактеризовал 
это как попытку американской делегации 
навязать Генеральной Ассамблее такие 
условия, при которых Генеральная Ассам
блея не должна считаться с мнением 
КИР и КНДР в вопросе о составе полити
ческой конференции.

Детально анализируя предложения де
легации Советского Союза, А. Я. Вышин
ский показал, что эти предложения обес
печивают правильный состав конферен
ции, исключают ее односторонность и, 
основываясь на принципе сотрудниче
ства. согласования всех спорных вопросов 
путем переговоров, обеспечивают созыв 
подлинно международной политической 
конференции, которая была бы способна 
успешно разрешить корейскую проблему,

НЬЮ-ЙОРК, 27 августа. (ТАСС). Сего
дня утром Политический комитет Гене
ральной Ассамблеи ООН возобновил об
суждение вопроса о политической конфе
ренции по Корее. Ряд делегатов еделал 
краткие заявления по различным предло
жениям, представленным комитету.

Затем комитет приступил к голосова
нию. Председатель Му н ю  предложил го
лосовать по резолюции 15-ти, «вторая 
ограничивает конференцию странами, 
участвовавшими в военных действиях в 
Корее. Представители Саудовской Аравии 
и Ливана высказались за то, чтобы сна
чала голосовалась резолюция об участии 
в конференции Индии и Советского Сою
за, но председатель отклонил это предло
жение.

Одобрив первые четыре параграфа ре
золюции 15 стран. Политический коми
тет проголосовал по советской поправке 
к пятому параграфу резолюции. За эту 
поправку было подано 5 голосов, против 
41 и 13 воздержалось. Индия не прини
мала участия в голосовании.

За резолюцию 15 держав в целом бы
ло подано 42 голоса, против —  5 и 12 
воздержалось. Индия не участвовала в 
голосовании.
После этого Политический комитет одо

брил 55 голосами резолюцию об участии 
Советского Союза в политической конфе
ренции. Против этой резолюции было 
подано 2 голоса и двое воздержались. Ко
митет отклонил советские поправки к 
этой резолюции.

Далее на голосование была поставлена 
резолюция, предусматривающая участие 
Индии в политической конференции. 27 
голосов было подано за эту резолюцию, 
21 против и 11 воздержалось. Индия 
не принимала участия в голосовании. За 
участие Индии в политической конферен
ции голосовали Афганистан, Австралия, 
Бирма, Белорусская ССР, Канада, Чехо
словакия, Дания, Египет, Эфиопия, Гва
темала, Индонезия, Иран, Ирак, Ливан, 
Либерия, Мексика, Новая Зеландия, Норве
гия, Польша, Саудовская Аравия, Швеция, 
Сирия, Украинская ССР, СССР, Соединен
ное Королевство, Йемен и Югославия. 
Воздержались Аргентина, Бельгия, Фран
ция, И слан д и я , Израиль, Люксембург, 
Голландия, Филиппины, Таиланд, Турция, 
Южно-Африканский Союз.

Затем было проведено голосование по 
советской резолюции; 41 голос был подан 
против, 5— за и 13 воздержалось.

После этого Политический комитет 
принял резолюцию, предложенную Бип- 
мой, Индией, Индонезией и Либерией, 
включающую поправку Индии. Эта резо
люция «предлагает генеральному секрета
рю сообщить о предложениях по корей
скому вопросу, представленных на тре
тьей части седьмой сессии и рекомендо
ванных ею. вместе с протоколами работы 
Генеральной Ассамблеи по указанному во
просу Центральному народному прави
тельству Китайской Народной Республики 
и правительству Корейской Народно-Демо
кратической Республики и представить 
доклад, если это будет сочтено нужным».

В индийской поправке предусматрива
лось устранение положения о том, что 
генеральный секретарь должен предста
вить доклад о результатах Генеральной 
Ассамблее. За эту резолюцию было подано 
54 голоса, 4 против и двое воздержа
лось.

После голосования комитет заслушал 
заявления ряда делегатов, объяснивших 
мотивы своего голосования. В частности 
представитель Мексики вновь выразил 
сомнение в отношении эффективности ре
золюции 15 стран. Представитель Бирмы 
также высказал мнение, что для обеспе
чения максимального шанса на успех в 
обсуждении вопроса желательно более ши
рокое представительство, чем это нр 
сматривается в резолюции 15 стран.

На этом заседание комитета было 
крыто.
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Германский народ выражает благодарность 
правительству СССР

Берлин, 27 августа. (ТАСС). В  а.трес 
дипломатической миссии Советского Сою
за в Германской Демократической Рес
публике поступило и продолжает посту
пать множество писем и телеграмм от 
населения ГДР с выражением горячей 
признательности Советскому правитель
ству за оказываемую им великодушную 
помощь и поддержку населению Герман
ской Демократической Республики и все
му немецкому народу.

Производственные коллективы пред
приятий, служащие учреждений, самые 
различные общественные организации и 
отдельные лица, приветствуя ноту Со
ветского правительства трем западным 
державан от 15 августа и результаты 
переговоров между Советским правитель
ством и правительственной делегацией 
Германской Демократической Республики, 
заявляют о своей готовности крепить и 
расширять нерушимую советско-герман
скую дружбу.

Рабочие, служащие, инженеры и тех- 
пики народного предприятия «Кабель- 
верк» (Берлин) пишут:

«Ваше великодушное решение отказаться 
от репараций с 1 января 1954 года, сни
зить оккупационные расходы, предоста
вить кредиты Германской Демократиче
ской Республике и вернуть Германской 
Демократической Республике принадле
жавшие советским акционерным обще

ствам предприятия преисполнило наши 
сердца радостью и благодарностью. Это 
является большим доказательством ваше
го дружеского отношения к нам. Сердеч
но благодарим вас за это. С вашей по
мощью и поддержкой мы сможем быстрее 
осуществить наш новый курс и поднять 
на новую ступень борьбу за восстановле
ние единства Германии. Да здравствует 
германо-советская дружба!»

В  телеграмме крестьян— членов произ
водственного сельскохозяйственного ко
оператива имени В. Ульбрихта говорится:

«Советский Союз, следуя своей мирной 
политике, вновь сделал предложения, на. 
правленные на восстановление единства 
нашей родины и на сохранение мира во 
всем мире... Большая благодарность ве
ликому Советскому Союзу, оплоту мира, 
демократии и дружбы между народами».

Множество благодарственных писем и 
телеграмм получено от работников науки, 
деятелен культуры и учащихся респуб
лики.

Сотрудники архива Гете и Шиллера в 
Веймаре в своей телеграмме пишут: мы 
благодарим правительство СССР за Щед
рую экономическую и политическую под
держку, за беспримерную помощь.

Со словами признательности обращают
ся к Советскому правительству и совет
скому народу учащиеся, учителя и слу
жащие партийной школы СЕПГ в Вал
лен пгтадте.

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 26 августа. (ТАСС). 26 ав-1 Пакистанский делегат указал, что 

густа состоялось заседание Совета Безопас-. «Франция на деле превратила Марокко в 
ности ООН. На рассмотрение Совета пред- свою колонию» и вместо переговоров с

„Понимание событий Москвою— 
реалистичнее, чем американское“

Б Ы В Ш И Й  Ш ВЕД С КИ Й  ПРЕСС-АТТАШ Е В М О С КВЕ О ВН ЕШ Н ЕЙ  П О Л И ТИ КЕ США

СТОКГОЛЬМ, 27 августа. (ТАСС). Быв
ший шведский пресс-атташе в .Москве 
Нильс Линд опубликовал в газете «Мор- 
гон-тидиингея» статью, в которой ком
ментирует речь Председателя Совета Ми
нистров СССР Г. М. Маленкова. Основную 
часть своей статьи Линд посвящает 
внешней политике США и заявляет, что 
внешнеполитическое руководство Вашинг
тона «повинно в продолжающемся на
пряжении и неуверенности в мире». 
Линд приходит к выводу, что «Вашинг
тон, отказываясь признать фактические 
обстоятельства, являющиеся неоспоримы
ми п непоколебимыми и потому неприят
ными для правящих кругов Соединенных 
Штагов, мешает достижению соглаше
ния».

Линд далее пишет: «Мистер Даллес 
упрекает японское правительство в том, 
что оно не проводит вооружение с над
лежащей энергией, оказывает давление 
на французов, чтобы они более энергично 
действовали в Индо-Китае, на арабские 
государства, чтобы онЪ встали под аме

риканское «средневосточное командова
ние». Английские адмиралы и другие 
высшие военные сановники атлантиче
ского пакта отправляются на восток. 
Норвежцев и датчан иногда в довольно 
грубых и неприкрашенных выражениях 
принуждают раз и навсегда смириться с 
мыслью, что английские и американские 
войска в один прекрасный день разме
стятся на тех военно-воздушных и воен
но-морских базах, устройство которых 
выпало на долю датчан и норвежцев... 
Это означает, что, несмотря на ирониче
ский намек’ Маленкова на людей, ставя
щих себя в смешное положение, Вашинг
тон попрежнему живет той верой или, 
во всяком случае, не желает отказаться 
от мысли, что Россию тоже можно выну
дить подчиниться и что «коммунизм» 
можно искоренить с помощью силы. Не се
крет, что остальной мир склонен считать 
понимание Москвы более реалистичным и 
абсолютно не желает рисковать собой для 
того, чтобы предоставить Вашингтону 
случай попытаться доказать обратное».

,Уолл-стрит джорнэл" о торговле 
между Востоком и Западом

НЬЮ-ЙОРК, 26 августа. (ТАСС). Кор
респондент газеты «Уолл-стрит джорнэл» 
в Нариже пишет, что «Замороженная тор
говля между Востоком и Западом оттаи
вает благодаря мирной политике, прово
димой Советским Союзом за последнее вре
мя. Сколько времени продлится это от
таивание —  это, разумеется, совершенно 
иной вопрос».

По словам корреспондента, первое важ
ное указание на расширение торговли 
между Востоком и Западом —  это недав
но заключенное сроком на три года тор* 
говоз соглашение между Францией и Со
ветским Союзом. «Европейских наблю
дателей, —  указывает корреспондент, —  
поразили два фактора... Первый фактор 
•— это готовность русских покупать у 
Запада товары широкого потребления... 
Второй фактор —  это готовность русских 
продавать стратегические товары Запа
ду».

Корреспондент отмечает, что француз
ские текстильные фабрики, «которые 
испытывают трудности с обеспечением 
сбыта на западных рынках», и экспорте
ры во французской Африке, «обременен
ные излишками апельсинов», будут про
давать свою продукцию Советскому Сою
зу, и Франция выстроит для Советского 
Союза шесть небольших грузовых судов. 
В тс же время Франция получит товары, 
за которые в противном случае ей при
шлось бы платить в европейской валюте 
пли в долларах.

Французы считают, пишет корреспон
дент, что «другие европейские страны 
смогут в значительной степени увели
чить свою торговлю с Востоком».

По мнению корреспондента, в Европе 
широко распространено мнение, что 
«увеличение торговли с Востоком, может 
быть, поможет ликвидировать безработи
цу, повысить уровень ж изнии  сократить 
дефицит торговли с Америкой».

ставлена просьба 15-ти стран —  Афгани
стана, Бирмы, Египта, Индии, Индонезии, 
Ирана, Ирака, Ливана, Либерии, Пакиста
на, Филиппин, Саудовской Аравии, Сирии, 
Таиланда и Йемена —  о том, чтобы Совет 
Безопасности «рассмотрел международные 
трения и угрозу международному миру и 
безопасности, возникшие в результате не
законного вмешательства Франции в Ма
рокко и свержения законного султана Ма
рокко, и принял соответствующие меры, 
согласно Уставу ООН».

Выступая первым, представитель Фран
ции заявил, что Совет Безопасности якобы 
не компетентен рассматривать просьбу 
15-ти стран, и утверждал, что вопрос о 
положении в Марокко подлежит «внутрен
ней юрисдикции» Франции. Он квалифи
цировал содержащуюся в просьбе 15-ти 
стран ссылку на статью 35-ю Устава ООН 
как «необоснованную», заявляя, что. поло
жение в Марокко не угрожает международ
ному миру и безопасности. Делегация 
Франции, сказал он, будет голосовать про
тив предложения о включении просьбы 
15 стран в повестку дня Совета Безопас
ности.

Представитель Пакистана отклонил, как 
несостоятельные, утверждения француз
ского делегата о том, что ООН и Совет 
Безопасности не правомочны рассматри
вать вопрос о положении в Марокко, на
помнив. что этот вопрос рассматривался на 
7-н сессии Генеральной Ассамблеи.

Марокко об урегулировании разногласий 
увеличивает свои вооруженные силы в 
этой стране, подавляя, национально-осво
бодительное движение марокканцев. Низ
ложение султан^ Марокко, добавил он, еще 
раз подтверждает, что французское прави
тельство не считается с национальными 
требованиями марокканцев. Французское 
правительство проводит в Марокко полити
ку по принципу «разделяй и властвуй». 
Указав на то, что положение в Марокко 
угрожает миру и безопасности,' представи
тель Пакистана призвал членов Совета 
Безопасности поддержать просьбу 15-ти 
стран о расследовании положения в Ма
рокко и принятии соответствующих мер. 
Он подчеркнул при этом, что при решении 
вопроса о включении этой просьбы в по
вестку дня Совета Безопасности великие 
державы не должны руководствоваться 
«конъюнктурными соображениями».

Затем выступил представитель Ливана, 
который внес предложение о том, чтобы в 
Совет Безопасности были приглашены 
представители 15-ти стран, подписавшие 
просьбу о расследовании положения в Ма
рокко. На многочисленных примерах ли
ванский делегат показал, что положение в 
Марокко угрожает миру и безопасности и 
может вызвать серьезные международные 
последствия. Он указал, что низложение 
султана Марокко является одним из приме
ров постоянного вмешательства Франции 
во внутренние дела Марокко.

Необоснованное задержание 
советского катера,в Японии

ШАНХАЙ, 26 августа. (ТАСС). По со
общению японской печати, японская мор
ская охрана задержала советский катер 
с командой в 4 человека под предлогом, 
будто он преднамеренно нарушил япон
ские воды.

Как здесь стало известно, задержанный 
советский катер, принадлежащий Восточ
но-Сахалинскому Госрыбтресту, в ночь 
с 8 на 9 августа вышел на розыски про
павшего советского- рыболовного судна. В 
связи с неблагоприятными метеорологи
ческими условиями команда катера поте
ряла ориентировку и была задержана 
японской морской охраной.

Касаясь этото вопроса, генеральный 
прокурор Японии Сато. по сообщению 
японского агентства Киодо, заявил 22 
августа, что нет достаточных доказа
тельств, подтверждающих преднамерен
ный заход советского катера в японские 
воды.

Несмотря на это, японские власти до 
настоящего времени не приняли мер к 
освобождению советского катера и его 
команды и без всяких к тому оснований 
продолжают содержать членов команды 
под стражей.

Противоречия 
' между С Ш А  и Францией

ПАРИЖ, 27 августа. (ТАСС). Женевье
ва Табуи пишет в газете «Энформасьон» 
о наличии глубоких противоречий между 
США и Францией в германском вопросе. 
Она обращает внимание на то, что фран
цузское общественное мнение решитель
но противится американским планам воз
рождения германского милитаризма.

Табуи пишет, что французская печать, 
комментируя выступление Г. М. Мален
кова на приеме в честь правительствен
ной делегации ГДР в Кремле, не оспари
вает положения, что концепция европей
ской армии как средство объединения 
Германии может привести лишь к возрож
дению германского милитаризма.

Отметив, что до выборов в Западной 
Германии Вашингтон решил нз предла
гать никакого иного решения вместо 
«идеи европейской армии», Табуи пишет, 
что вооружение Западной Германии по 
требованию Вашингтона «вызовет в Лон
доне и Париже глубокую реакцию, кото
рая выявит все противоречия... между 
тремя державами».

Странное решение греческого . 
правительства

АФИНЫ, 27 августа. (ТАСС). Все гре
ческие газеты публикуют заявление 
премьер-министра Папагоса в том, что 
греческое правительство приняло реше
ние увеличить на один батальон числен
ность экспедиционного корпуса в Корее.

Газета «Авги» пишет, что в полити
ческих кругах это заявление премьер-ми
нистра вызвало удивление.

ПЕКИН, 27 августа. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Синьхуа сообщает из Кэсо
на, что китайские народные добровольцы, 
вернувшиеся из плена, обвиняют амери
канцев в жестоком обращении с ними в 
лагерях для военнопленных. 10 августа 
они передали представителям сметанной 
группы Красного креста в Муньсане заяв
ление протеста.

Основываясь на наших личных наблю
дениях, говорится в заявлении, мы хотим 
разоблачить жестокость американского 
империализма, прикрывающегося так на
зываемой американской «демократией и 
«гуманизмом».

В меморандуме, приложенном к заявле
нию, приводятся многочисленные факты 
жестокого обращения с военнопленными. 
В  разделе «использование больных и ра
неных военнопленных в качестве живых 
мишеней» приводится случай, когда  ̂аме
риканские войска согнали в бомбоубежи
ща в районе к востоку от реки Пукханган 
свыше 600 больных и раненых военно
пленных и открыли по ним огонь. Тяжело 
больные и раненые военнопленные, кото
рые не могли двигаться, были добиты 
гранатами, брошенными в убежище. Из 
600 человек спаслись только военноплен
ный по фамилии Хуан Мин и несколько 
его товарищей.

Далее в меморандуме рассказывается о 
фактах истязания военнопленных с целью 
получения от них разведывательных дан
ных и о фактах использования военно
пленных в качестве объектов для медицин
ских экспериментов. Большое число ране
ных военнопленных, говорится в этом до
кументе, из-за умышленно неправильного

Наводнение в Таиланде
БАНГКОК, 26 августа. (ТАСС). Газета 

«Бангкок трибюн» сообщает, что в ре
зультате сильного наводнения в южной 
провинции Таиланда —  Канчанабури раз
рушено 1.500 домов, более 4 тыс. чело
век утонуло. Нанесен серьезный ущерб

лечения в а м е р и к а н с к и х  госпиталях, стало, налево. Иногда они били нас просто от рисовым посевам на большой площади.
1 скуки, для развлечения. Нас заставляли От наводнения пострадали также провин-

Жестокое обращение с военнопленными в американских лагерях в Корее
Заявление китайских добровольцев, возвратившихся из американского плена

К  СО БЫ ТИ ЯМ  В  И РАН Е
ПАРИЖ, 27 августа. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Франс 
Пресс, воешный губернатор Тегерана объ
явил о запрещении двух крупных вечер
них газет— «Эттелаат» и «Кейхан», ко
торые занимали «благоприятную по отно
шению к правительству Мосаддыка по
зицию».

Приговор по делу группы 

террористов в Израиле

ЛОНДОН, 26 августа. (ТАСС). Как пере
дает из Тель-Авива корреспондент агент
ства Рейтер, вчера военный трибунал по
сле 40-дневного процесса вынес приговор 
по делу террористической группы в соста
ве 13 человек. Председатель трибунала за
явил, что двое членов из этой группы 
признаны виновными в организации взры
ва бомбы на территории дипломатической 
миссии СССР в Израиле 9 февраля это
го года и в проведении террористических 
актов, направленных против чехословац
кой дипломатической миссии в Тель- 
Авиве.

Один подсудимый оправдан. Остальные 
приговорены к различным срокам тюрем
ного заключения от одного года до 12 лет. 
Одному из главарей группы —  Шимон 
Бехару удалось бежать в период след
ствия.

инвалидами.
В  разделе «плохое отношение к военно

пленным со стороны лагерной администра
ции» указывается, что пища для военно
пленных состояла в основном из гнилых 
овощей и тухлой рыбы. С середины 1952 г. 
пленным на обед не выдавалось мяса. 
Пленные всегда были голодны. Постоянно 
ощущался хронический недостаток соли, 
топлива и питьевой воды. «В жестокие 
зимние холода,—  пишут бывшие военно
пленные,—  нас заставляли выполнять не
посильную работу. В снег и дождь нам не
чем было прикрыть свое тело, кроме 
тряпья...

Военнопленные спали прямо на земле 
Ни о каких кроватях или деревянных по
лах в лагерях не было и реч̂ и. Места за
ключения всегда были до крайности пере
полнены, здоровые военнопленные находи
лись вместе с больными и ранеными. Среди 
военнопленных были широко распростра
нены такие болезни, как чесотка, ревма
тизм. В среднем каждый из нас потерял 
40 фунтов в весе. В результате недоедания 
и авитаминоза 37 ирод. военнопленных 
страдают куриной слепотой. ;а 23 проц.. 
вследствие перенесенных холодов, страда
ют частичным параличом или воспалением 
суставов.

Лагерная администрация постоянно из
бивала, грубо обращалась и издевалась 
над военнопленными. Охранники обраща
лись с нами, как с животными, пинали 
нас сапогами, били прикладами, палками 
и хлыстами. Они заставляли нас выпол
нять непосильную работу. Когда они были 
недовольны, удары сыпались направо »

работать по многу часов без всякого отды
ха, и когда мы отрывались от работы для 
того, чтобы передохнуть ^ли просто пере
вести дыхание, нас били».

Следующий раздел меморандума содер
жит факты применения против военноплен
ных отравляющих веществ. В  июне 1952 
года, говорится в этом разделе, после то
го, как американские войска использова
ли против военнопленных химические бом
бы, начальник американских лагерей воен
нопленных Боутнер заявил даже, что 
«применение бомб с газами в целях усми
рения военнопленных является закон
ным».

Американские власти нризнали, что они 
применяли слезоточивые газы. Однако в 
действительности они использовали все 
виды отравляющих веществ.

Военнопленные подтверждают это обви
нение целым рядом фактов и, в частности, 
рассказывают: «В середине июля 1952 
года вооруженный взвод американской пе
хоты вошел в сектор №  7 для проверки. 
Под предлогом того, что пленные пели, 
американские солдаты ворвались в бараки 
и бросили там большое количество бомб со 
слезоточивыми газами, а также применили 
распылители с порошкообразным ядови
тым веществом, при попадании которого на 
кожу образовывались волдыри. В резуль
тате пострадало более 30 пленных, причем 
5 или 6 из них потеряли зрение».

Далее приводятся подробности извест
ных фактов массового убийства в амери 
канских лагерях с целью насильственного 
задержания военнопленных.

ции Ратбури и Накорн Патом.

Тбилиси
городская хроника

Ф А Б Р И К А  Ц В Е Т О В

По утрам из ворот Делисского питом
ника «Горзеленстроя» выезжает груже
ная автомашина. Питомник отправляет в 
свои городские магазины и киоски оче
редные партии цветов.

Делисский питомник — крупный по
ставщик цветов для города. Они идут 
на оформление клумб и газонов в са
дах. парках и скверах города, для укра
шения быта трудящихся Тбилиси.

Насаждения цветов занимают в пи
томнике около 12 гектаров, которые поч
тя круглый . год пестрят многоцветными 
красками. Более 30 наименований раз
личных цветов выращивается в открытом 

''грунте, оранжереях и парниках питом
ника.

Еще недавно здесь цвели кусты сире
ни. крупные пионы, ирисы. Сейчас в 
полном цвету красные и белые розы, 
желтые гелиантусы, розовые гладиолусы, 
ранние хризантемы, георгины, астры, 
гвоздики. Скоро на смену им придут 
осенние хризантемы, желтовато-красные 
гайлардии, дубки. В различные времена 
года здесь можно встретить также гиа
цинты, левкои, нарциссы, лилии, тюльпа
ны, цикламены, фукейи и много других 
цветов.

Среди работников питомника — опыт
ные цветоводы, посвятившие много лет 
любимому делу. Это — агроном Г. Да
виташвили, агрономы-декораторы Л. Ку- 
баненшвили и Н. Каладзе, садовники 
В. Геперидзе и Л . Рухадзе.

Большую площадь в питомнике зани
мают саженцы декоративных и плодо
вых многолетних пород. В этом году пи
томник выращивает около 56 тысяч са
женцев инжира, яблони, груши, сливы, 
эльдарской сосны, платана, тополя, ивы. 
Эти саженцы предназначаются для озе
ленения Тбилиси. С этой же целью вы
ращивается более 200 тысяч кустов жас
мина, граната, драцены, таволги, быстро
растущего самшита.

В  будущем году в питомнике начнет
ся строительство крупной оранжереи. 
Это даст возможность и в зимнее время 
снабжать город большим количеством 
цветов.

*  *  ♦
Н а  с н и м к е : :  вверху —  в магазин

«Горзеленстроя» на проспекте Руставели 
доставили цветы.

Текст С. Хетагури. 
Фото В . Тархова.

Новые специализированные магазины
Вчера на улице Меликишвили открыл

ся новый специализированный обувный 
магазин «Грузобувьторга». Торговый зал 
магазина красиво оформлен, в нем уста
новлены примерочные кресла, зеркала. В 
продаже— большой выбор мужской, дам
ской и детской обуви.

Недаыго новый магазин по торговле 
бельем, трикотажными изделиями и дет

ской одеждой открыт специализирован
ным торгом «Грузодежда» на Плеханов
ском проспекте №  117.

Сейчас в городе имеется 21 специали
зированный магазин по торговле готовым 
платьем и обувью. Еще один специализи
рованный обувный магазин будет открыт 
в этом году на улице Челюскинцев.

Н а ш т у р м
Вчера исполнилось тридцать лет 

со дня восхождения группы грузинских 
алыгинистов под руководством профессо
ра Г. Н. Николадзе на одну из высочай
ших вершин Кавказа —  гору Казбеги. В 
ознаменование этой даты советские 
альпинисты проводят много различных 
восхождений на вершины Кавказа, Па
мира и Тянь-Шаня, в которых примет 
участие около 20 тысяч человек.

Через высокогорные перевалы Цент
рального Кавказа уже прошло 800 
спортсменов общества «Искра». Отдель
ные группы альпинистов поднимались 
на пики Домбая, Цея, Эльбрусского рай
она. Под руководством мастера спорта 
Кузьмина высокогорники общества «Бу
ревестник» проводят сейчас траверс вы
сочайшей и сложнейшей части Главного 
Кавказского хребта, так называемой 
Безенгинской дуги.

г о р н ы х  в е р ш и н
Группа мастеров спорта общества 

«Спартак» готовится совершить траверс 
в районе Шхельды (Северный Кавказ).

На Памир для подъема на сложнейшие 
пики этого высокогорного района выехали 
две группы опытных альпинистов.

Большую альпиниаду на Казбеги в оз
наменование тридцатилетия со дня перво
го восхождения на эту гору решили про
вести альпинисты грузинских спортивных 
обществ профсоюзов.

Областные альпиниады в районах Заи- 
лийского Ала-Тау проведут физкультур
ники Казахстана. Узбекские спортсмены 
совершат восхождения на вершины Цен
трального Тянь-Шаня.

Специальную подготовку для подъема 
на горы спортсмены проходят в 26 альпи
нистских лагерях, расположенных на 
Кавказе, Тянь-Шане и Памире. (ТАСС).

Дирекция Вечернего университета мар->, 
ксизма-ленинизма при ТК КП Грузии из
вещает, что занятия в университете и в 
его филиалах возобновляются 1 сентября 
с. г.

И з в е щ е н и я
2д августа, в 6 часов вечера, в библио

теке Сталинского Р К  партии (ул. 25 февра
л я , №  2) состоится лекция С. Фришенберга 
на русском языке: «Международное поло
жение СССР».

Редактор И. ЧХИНВИШВИЛИ.
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Грузинская государственная Понедельник, 31 августа
филармония

л е т н и й  те а тр  и сад
(Плехановский пр., 123)

С  у ч а с т и е м  Е .  Д Е В Я Б С К О Й
В. Михайлов, Д . Толмачев .

С И Л Ь В А
Музыка Э. Кальмана. Оперетта в 3-х действиях. |

Главный дирижер Кл. Бенц. Главный режиссер Б. Пиковский. |
= Начало в 9 Ч. вечера. |
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Г р у з и н с к а я  г о с у д а р с т в е н н а я  ф и л а р м о н и я
Л ЕТН И Й  ТЕАТР И САД (Плехановский пр.. 123)

ГАСТРОЛИ Л Ь В О В С К О ГО  Т ЕА Т РА  М У З Ы К А Л Ь Н О Й  КО М ЕД И И
29 августа, вечером 
и 30 августа, днем 
М. Янковский

ФИАЛКА МОНМАРТРА
Музыка Э Кальмана. 

Оперетта в 3-х действиях.

30 августа, вечером 

Л), в Е. Гальперины

ГОЛУБОЙ ГУСАР
Музыка Н. Рахманова. 

Музыкальная комедия в 3-х действиях.

и 4 сентябпя 
Михайлов, Д. Толмачев. С И Л Ь В А Музыка

Оперетта
Э. Кальмана, 

в 3-х действиях.

9 часов веч., дневных — в 1 час дня. IНачало спектаклей 

Касса открыта г 1 1  час утра по 
в 8

час. 
с. 30

врчера С 
мин веч

1 сентября начало спектаклей

Рабочие и служащие «Тбилплодоовощторга» 
выражают соболезнование О. М. Саруханяну 

по случаю смерти его сестры 
Сусанны Мкртычевны Саруханян.

Вынос 29 августа, в 5 час. 30 мин. веч., из 
кв —ул. Засулич. 26, на Кукийское кладбише.

Т. О., С. Г., В . Т., А. Т.. Л. Т. Оганезовы 
извещают о смерти шурина, брата и дяди 

Мушега Григорьевича Оганезова.
Гр. паних. ежедн., в 7 час. 30 мин. веч., на 
кв — ул. Леселидзе, 31. Вынос 30 августа, 

в 4 часа дня.

Э. Д., А. Д., В . Д. Вольфензон, Е  К., Ф. А- 
Вольфензон с семьями, Исаенко, Штейнберг, 
Иткины, Бухбиндер, Ольшаницкие, Налбандо- 
вы, Мжавия, Минеевы, Прилуцкая с  семьями 
извещают о смерти матери, бабушки, сестры, 

золовки, невестки и тети 
Сарры Яковлевны Вольфензон.

Гр. паних. 29 августа, в 8 час. веч., на кв.— 
Милицейская, 25. Вынос 30 августа, в 4 часа 

дня, на кладбише а Навтлуги.

О Т Д Е Л Ы :  партийной
информации -3-17-03.

А Д РЕС  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А Т ЕЛ ЬС Т ВА : Тбилиси пр Руставели. <2 Т ЕЛ Е Ф О Н Ы : чдместители редактора — 3-19-04. 3-15-07. ответственный секрешрь—3-17-06, вамесгители ответственного секретаря-3-59-65. приемная — 3-11-24;
*изни-3-Н-82 пропаганды марксистски ленинской теории-3-17-03, советского строительства-3-30-61, культуры и быта—3-63-2*. промышленности, транспорт» и товарооборота— 3-22-52. сельского хозяйства —3-19-4И. виу|ренней 

писем-3-12-83. корреспондентской ееги-3-16-27, яжкгранноА информации-3-17-44. Издательство—8-22-83. Прием объявлений-3-18-02. Бухгалтерия-3-64-42. Директор типографии—3-16-70. Техническая часть—3-11-25. __
УЭ05057Типография «Заря Востока» ем, А. Ф. Мясникоиа Главного управления ао делам полиграфической промышленности, издательств а книжной торговля Министерства культуры Грузинской ССР.


